
расположенной по адресу:           
г. Истра, ул. Ленина, д.72, 

можно оформить 
подписку без доставки  
на «Истринские Вести». 

Стоимость подписки
на один месяц: 15 руб. 00 коп.

В редакции газеты 
«Истринские Вести»   

ВЕТЕРАН ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ 
ВАЛЕНТИН МИХАЙЛОВИЧ ПЕТРОВ НА 
ВОЙНЕ БЫЛ ЗЕНИТЧИКОМ  И СВЯЗИСТОМ.  
В ПРЕДДВЕРИИ 65-ЛЕТИЯ ПОБЕДЫ НАД 
ФАШИЗМОМ «ИВ» ПОБЫВАЛИ У НЕГО В 
ГОСТЯХ. 
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В ИСТРИНСКОМ РАЙОНЕ ПРОХОДИЛИ 
НАТУРНЫЕ СЪЕМКИ ФИЛЬМА 
АЛЕКСАНДРА ГОРДОНА. КАРТИНА 
ДОЛЖНА ВЫЙТИ К СТОЛЕТИЮ СО ДНЯ 
СМЕРТИ ВЕЛИКОГО РУССКОГО ПИСАТЕЛЯ 
ЛЬВА ТОЛСТОГО.   
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КОМАНДА КВН «ЭКСТРИМ» ИЗ 
П.ГЛЕБОВСКИЙ В ЭТОМ СЕЗОНЕ 
ВЫСТУПИТ В ПЕРВОЙ ОБЛАСТНОЙ ЛИГЕ 
КЛУБА ВЕСЁЛЫХ И НАХОДЧИВЫХ. МЫ 
ПООБЩАЛИСЬ С РЕБЯТАМИ.

4 

ТОЛЬКО ДО АПРЕЛЯ
ОТКРЫТА ЛЬГОТНАЯ 

ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ
  «Истринские Вести» 

На второе полугодие 2010 года 
по цене первого полугодия

Для индивидуальных 
подписчиков 
(индекс 24360)

1 месяц - 35 руб. 78 коп.
3 месяца - 107 руб. 34 коп.
6 месяцев - 214 руб. 68 коп.

Для предприятий                    
и организаций 
(индекс 00536)

1 месяц - 73 руб. 88 коп.
3 месяца - 221 руб. 64 коп.
6 месяцев - 443 руб. 28 коп.

Ч
итатели «ИВ» знают 
о том, что во вре-
мя Олимпийских 

игр в Ванкувере нахо-
дился наш прославлен-
ный земляк, житель де-
ревни Первомайское 
Ядроминского сельско-
го поселения Николай 
Зимятов. Обладатель не 
только четырех золотых 
олимпийских медалей, 
но и уникального звания 
Король лыж (уникально-
го потому, что выиграть 
на одной олимпиаде дис-
танции 30 и 50 киломе-
тров не удавалось нико-
му — прим. авт.) обещал 
по возвращении из по-
ездки поделиться впечат-
лениями об увиденном в 
Ванкувере и ответить на 
вопросы журналистов 
«ИВ». Сегодня он наш 
гость.

Николай Семенович ез-
дил на первую половину 
игр, с 11 по 20 февраля в 
составе организации, ко-
торая называется «Союз 
российских спортсме-
нов». Её возглавляет трёх-
кратная олимпийская 
чемпионка по фехтова-
нию Галина Евгеньевна 
Горохова. Организация 
объединяет в основном 
спортсменов-ветеранов, 
чемпионов, призёров 
олимпийских игр и ми-
ровых первенств. «Союзу 
российских спортсме-
нов» около 8 лет. Он не 
только организует по-
ездки на Олимпийские 
игры, но и проводит 

различные акции, свя-
занные с олимпийским 
движением. Например 
«Зажги олимпийский 
огонь в себе», автопробе-
ги в Сочи и по Золотому 
кольцу. 

Финансирование всех 
подобных мероприятий 
производят Олимпийский 
комитет России и мини-
стерство спорта - в про-
грамме у «Союза» есть при-
глашение на Олимпиаду 
ветеранов. В Пекине было 
около ста наших олим-
пийцев, а в Ванкувере на 
зимних играх — помень-
ше, чуть более пятидесяти.

По словам Николая 
Зимятова, поездка по-
лучилась насыщенной, 
попал он и на торже-
ственное открытие игр, 

каждый день посещал со-
ревнования - в основном 
это были лыжные гон-
ки и биатлон. Один раз 
выбрался на хоккейный 
матч Россия - Латвия.

«ЖАЛЬ, ЧТО 
ОТЦЕПИЛИ ЛИДЕРОВ»

- Можно было бы про-
грамму расширить, но 
это было сложно сделать 
физически, поскольку 
мы сильно уставали, - го-
ворит четырехкратный 
олимпийский чемпион. - 
Нашу группу разместили 
на окраине Ванкувера. 
До центра было езды 20 
минут. Жили в отеле: в 
двухместном люксе вме-
сте с олимпийским чем-
пионом, неоднократ-
ным чемпионом мира 

Вячеславом Петровичем 
Ведениным.

— Удалось ли уви-
деть триумф наших 
спортсменов?

— Из видов, где наши 
выступили наиболее 
удачно, мы попали толь-
ко на лыжный спринт. 
Видел победный финиш 
Крюкова и Панжинского.

— Мы уже знаем окон-
чательный, прямо ска-
жем, неутешительный 
результат выступления 
российских спортсме-
нов. Что помешало вы-
ступить лучше?

— В последние годы, 
если говорить об 
Олимпиаде в Турине 
(там была золотая ме-
даль Дементьева, золото 
женской эстафетной ко-

манды), если взять два 
последних чемпионата 
мира, то для наших лыж-
ников они были просто 
неудачными. Это гово-
рит о том, что у нас не 
оказалось сильных лыж-
ников и рассчитывать на 
золотые медали не сто-
ило бы. Тем более, ког-
да накануне «отцепили» 
от участия наших лиде-
ров: Дементьева, Сидько, 
Чепалову. Хотя у нас есть 
молодые перспективные 
спортсмены, к примеру, 
Седов. Они ещё не совсем 
готовы, хотя спринтеры 
показали, что это была 
их олимпиада. Такого яр-
кого выступления от них 
никто не ждал.

Окончание на стр.29

Николай Зимятов: 
«БОЛЬШОГО ПРОГРЕССА                

В СОЧИ-2014 НЕ ЖДУ»
Ушли в историю ХХI 
Зимние олимпийские 
игры Ванкувера. 
Игры, доставившие 
российским 
болельщикам не 
только незабываемые 
минуты радости 
побед, но и немало 
разочарований. 
К сожалению, не 
оправдали надежд и 
наши лыжники из 
ЛЦ «Истина». Ольга 
Завьялова и Сергей 
Новиков в своих 
гонках остались за 
чертой призёров.

ЗАКОН

Родителей наказали              
за проступки детей

Одиннадцать подростков из 
Истринского района нарушили 
комендантский час.

Напомним, закон «О мерах по предупре-
ждению причинения вреда здоровью и раз-
витию несовершеннолетних в Московской 
области», установивший комендантский час 
для подростков, вступил в силу в декабре про-
шлого года. По закону, несовершеннолетние в 
возрасте до 16 лет не должны находиться на 
улицах и в общественных местах с 22 часов 
вечера до 6 часов утра в зимнее время, и с 23 
часов в летнее время. Тем, кто уже достиг 16 
лет, но еще не переступил порог 18-летия, за-
кон запрещает находиться в общественных 
местах с 23 часов до 6 часов круглый год.

С января по март на территории 
Истринского района было зафиксировано 11 
случаев нарушения данного закона.

Инспекторы отдела по делам несовершен-
нолетних истринского УВД сообщают, что 
практически все случаи произошли в Истре, 
и лишь один в Новом Иерусалиме. На роди-
телей несовершеннолетних, обнаруженных 
милиционерами на улице после 22 часов ве-
чера, были составлены пока лишь админи-
стративные протоколы. Однако если эти же 
подростки снова нарушат комендантский 
час, их родителям придется выплатить штра-
фы. Максимальный размер штрафа составля-
ет 5 тысяч рублей.

Мария РЫЧЕНКОВА

Николай Зимятов  с серебряным призёром Олимпиады в Ванкувере Евгением Плющенко
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ОБРАЩЕНИЕ

К руководителям предприятий всех 
форм собственности  и населению 

Истринского района  об участии в акции 
«День благотворительного  труда»

В соответствии с Законом Московской обла-
сти № 25/2007-ОЗ от 01.03.2007 г. «О Празднике 
труда в Московской области»  в Истринском му-
ниципальном районе  ежегодно проводится  
Праздник труда. 

Стало доброй традицией в рамках меропри-
ятий  по подготовке и проведению этого празд-
ника участвовать в благотворительной акции 
«День благотворительного труда». 

Повышение качества жизни населения рай-
она,  защита интересов детей, инвалидов, ма-
лообеспеченных слоев населения всегда были 
и будут приоритетными в деятельности адми-
нистрации района. Благотворительность рас-
сматривается мною как добродетель, которая 
должна стать частью нашей жизни, всего нашего 
общества. Надеюсь, что работодатели, осущест-
вляющие деятельность на территории нашего 
района, как всегда примут активное участие в 
благотворительной акции.

В этом году благотворительные средства бу-
дут направлены на  мероприятия по медикамен-
тозному обеспечению и поддержке инвалидов 
района.

Уважаемые руководители предприятий 
и жители Истринского  района!

Администрация Истринского района про-
сит вас принять активное участие в акции «День 
благотворительного труда» с перечислением 
средств  на счет Истринской районной органи-
зации общероссийской общественной органи-
зации «Всероссийского общества инвалидов».

Реквизиты для перечисления денежных 
средств: ИНН 5017028074  

КПП 501701001  
Р/сч.   № 40703810201700141122
В Истринском филиале Банка «Возрождение» 

(ОАО)  БИК 044525181
К/с банка   30101810900000000181 в ОПЕРУ 

Московского ГТУ банка России.
Благотворительный взнос для Истринской 

районной организации общероссийской обще-
ственной организации «Всероссийского обще-
ства инвалидов» на мероприятия по медикамен-
тозному обеспечению и поддержке инвалидов 
района.

 А.Н. ЩЕРБА, 
глава Истринского 

муниципального района 

КОМПЕТЕНТНО

ПРИЕМНЫМ СЕМЬЯМ РАССКАЗАЛИ 
ОБ ИЗМЕНЕНИЯХ В ЗАКОНАХ 

Очередное собрание опекунов и приемных 
родителей состоялось в истринской школе №2. 
В конце февраля сотрудники районного управ-
ления опеки и попечительства совместно со спе-
циалистами управления социальной защиты 
населения провели встречу с приемными семья-
ми. Участникам собрания рассказали об измене-
ниях в законодательстве Московской области по 
вопросам реорганизации органов опеки и попе-
чительства, а также обсудили предстоящую лет-
нюю оздоровительную компанию.

Семьи, у которых остались какие-либо вопро-
сы по этим темам, могут задать их по телефону: 
4-57-61. 

Мария РЫЧЕНКОВА

ГРАФИК 

постановки на очередь 
в муниципальные дошкольные 
образовательные учреждения

Число Время Местонахождение

15,22,29
марта

11.00-
18.00

Администрация 
Истринского

муниципального района     
( г. Истра, пл. Революции, д.4, ком. 91)

17 
марта

10.00- 
17.00

Центр занятости 
г. Дедовска

24 
марта

10.00-
17.00

Администрация 
СП Новопетровское

БРЕЙН-РИНГ

Померяемся знаниями!

Истринский районный 
интеллектуальный клуб под 
эгидой отдела по молодежной 
политике управления образования 
Истринского района открывает 
новое направление — серию 
турниров брейн-ринг.

Первая игра среди школьных команд 
пройдет 14 марта в 11-00 в  Истринском 
педагогическом колледже. Ее тема — 
«Юбилеи 2010 года».

— Интеллектуальное развитие моло-
дежи мы считаем важным направлени-
ем работы, — говорит начальник отдела 
по молодежной политике Елена Бузлаева. 
— Уже несколько лет мы проводим игры 
«Что? Где? Когда?», и наши юные знатоки 
достойно представляют район в чемпио-
натах областного уровня. Брейн-ринг — 
это новая для нас, интересная форма ин-
теллектуальной игры, которая позволит 
школьникам проявить себя и станет хо-
рошим стимулом к самообразованию.

Получить более подробную информа-
цию и подать заявки на участие можно 
по тел. 4-50-12 или по электронной по-
чте molodeg@gov.istra.ru.

Мария РЫЧЕНКОВА

КРИМИНАЛ

Преступник оценил 
ребенка в 100 тысяч 

рублей

Суд определил наказание 
незадачливому торговцу детьми. 
Обвинительный приговор в 
отношении Фирдаваса Эмомова, 
пойманного с поличным во время 
продажи годовалого ребёнка, был 
вынесен Истринским городским 
судом.

Двадцатипятилетний гражданин 
Республики Таджикистан был признан 
виновным в совершении преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 30, п. «з» ч. 2 
ст. 127.1 УК РФ (покушение на куплю-
продажу человека, в отношении заве-
домо для него находящегося в беспо-
мощном состоянии). Следствием было 
установлено, что еще в марте 2009 года к 
мужчине обратилась его знакомая, граж-
данка Узбекистана, занимающаяся про-
ституцией на территории Московской 
области. Она предложила Эмомову при-
глядеть за ее ребенком, взамен же поо-
бещала выплачивать по 15 тысяч рублей 
ежемесячно. Однако через некоторое 
время женщина перестала выплачивать 
обещанные деньги, и Эмомов решил про-
дать мальчика. О готовящейся прода-
же стало известно сотрудникам ГУВД по 
Московской области, и в роли «покупа-
теля» выступил оперативный работник. 
В конце августа прошлого года в кафе 
«Ной», расположенном на территории 
Истринского района, Эмомов был задер-
жан при попытке продать ребенка за 100 
тысяч рублей.

Какое-то время малыш жил в детском 
отделении Истринской больницы, но 
забрать его оттуда мать отказалась, и в 
настоящее время мальчик находится в 
Люберецком доме ребёнка.

После рассмотрения материа-
лов уголовного дела, представленных 
Истринской городской прокуратурой, 
которая поддерживала обвинение в суде, 
Эмомов был признан виновным в этом 
преступлении, получил 4 года 6 месяцев 
лишения свободы с отбыванием в испра-
вительной колонии общего режима.

Подготовила 
Елена СОЛДАТОВА

До недавнего времени жители 
поселка Глебовский могли 
пользоваться услугами только 
одного банкомата банка 
«Возрождение», который работает 
в здании Торгового центра. 
Теперь обналичивать деньги без 
комиссии смогут и обладатели 
карт «Сбербанка России» — новый 
банкомат находится в здании 
продуктового магазина между 
домами №23 и №41.

Установлен он был несколько месяцев 
назад, но в эксплуатацию долгое время 
не вводился. Теперь все проблемы реше-
ны — жители могут получать деньги ря-
дом с домом, ведь банкомат находится 
практически в центре поселка.

Глава Букаревского сельского посе-
ления Юрий Исаев отмечает, что до-

говор с администрацией заключен, и 
банкомат работает в установленном 
режиме.

Сами жители выражают благодар-
ность такому решению руководства 
Сбербанка и местной администрации.

— Мне всегда приходилось ездить в 
Истру, чтобы снимать зарплату с кар-
точки, — говорит 30-летний семьянин 
Михаил Костюков. — Ведь когда пользу-
ешься услугами другого банка, за каж-
дую операцию снимают проценты, а 
всю сумму сразу снимать нельзя, да и 
не хочется — тратится быстро. А так 
очень удобно — мне на мобильный те-
лефон приходит смс-уведомление о на-
числении денег, я тут же одеваюсь, иду 
к соседнему дому и получаю зарплату. 
Спасибо за это решение, думаю, многие 
меня поддержат.

Олеся ИСТОМИНА

РАЗВИТИЕ

Одним банкоматом больше

Н
а последнем заседании Совета де-
путатов Истринского муниципаль-
ного района депутаты единоглас-

но утвердили представление начальника 
управления по культуре и спорту Марины 
Жерлыгиной о присвоении народному ду-
ховому оркестру Истринского Дома куль-
туры имени Романа Олексюка. Напомним 
читателям «ИВ», что Романа Олексюка не 
стало в сентябре 2009 года. Это была огром-
ная потеря для всей культурной обществен-
ности нашего края. Роман Дмитриевич был 
выдающимся музыкантом, ярким руково-
дителем и просто хорошим, добрым че-
ловеком, которого любили  подчинённые, 
уважали коллеги, ценило руководство. 

Четверть века возглавлял он управле-
ние по культуре и спорту, и культурная 
сфера нашего края за это время пере-
шла на качественно иной уровень. 

Роман Дмитриевич Олексюк, заслу-
женный работник культуры РФ,  по-
чётный ветеран Подмосковья, лауре-
ат многих престижных музыкальных 
творческих конкурсов и состязаний, 
обладатель различных, в том числе и 
государственных наград, более 30 лет 
успешно руководил Истринским духо-
вым оркестром.

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ПАМЯТЬ

ОРКЕСТР ПОЛУЧИЛ ИМЯ 
РОМАНА ОЛЕКСЮКА

Роман Олексюк более 30 лет руководил Истринским народным духовым оркестром

Вопрос об изменении бюджета - 2010 
внесла на рассмотрение депутатов 
начальник управления по финансам 
и казначейству Людмила Яновская. 

Как объяснила докладчик, изменения 
возникли в результате уточнений и до-
полнительных сверок по различным 
статьям бюджета. В результате депута-
ты увеличили доходную часть бюджета 
на 93 млн.242 тыс. руб. а расходную – на 
115 млн.942 тыс. руб. При этом дефицит 
бюджета увеличится на 22 млн. 700 тыс. 
руб. В итоге бюджет района на 2010 год 
составит: по доходам  1 млрд.917 млн. 

813 тыс. руб., по расходам — 2 млрд.35 
млн.35 тыс. руб. при дефиците 117 млн. 
222 тыс. руб. 

По просьбе Людмилы Яновской депута-
ты внесли изменения в своё решение на 
действующий  вменённый налог для от-
дельных видов деятельности на террито-
рии Истринского района. Дюжину остав-
шихся вопросов депутаты рассмотрели 
по представлению председателя комите-
та по управлению имуществом Светланы 
Сухининой и первого заместителя гла-
вы администрации района Надежды 
Дёмкиной. 

Владимир САЯПИН

НА СОВЕТЕ ДЕПУТАТОВ

Внесли изменения в бюджет района
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БЕЗОПАСНОСТЬ

«Весенние каникулы»

В этом году на дорогах Московской 
области в дорожно-транспортных 
происшествиях пострадали 96 и 
погибли 5 юных участников дорожного 
движения. 

А на территории обслуживания отдела 
ГИБДД УВД по Истринскому району произо-
шло две аварии с участием детей в возрас-
те до 16 лет. В основном в авариях страдают 
пассажиры, большинство из которых пере-
возились без использования специальных 
детских удерживающих устройств и ремней 
безопасности, что существенно влияет на тя-
жесть последствий при ДТП. 

В рамках снижения уровня детского 
дорожно-транспортного травматизма, обе-
спечения безопасности дорожного движения 
и правопорядка на территории обслужива-
ния отдела ГИБДД УВД по Истринскому рай-
ону с 19 марта по 4 апреля будут проходить 
оперативно-профилактические мероприятия 
«Весенние каникулы». 

Вблизи детских образовательных учрежде-
ний будет осуществляться дежурство сотруд-
никами ГИБДД, которые возьмут под свой 
контроль выполнение правил дорожного 
движения. Штрафным санкциям подлежат не 
только водители транспортных средств, но и 
пешеходы, в том числе дети, переходящие до-
рогу в неположенном месте. 

Олеся ИСТОМИНА

Необычно снежная зима 
не обернется для Истры и 
Дедовска затопленными 
улицами и подвалами домов.  
До начала активного таянья 
в городах района проводится 
большая работа по вывозу 
снега. 

Н
а прошедшей неделе ан-
типаводковые меропри-
ятия проводили город-

ские коммунальные службы, со 
вторника вывозить снег нача-
ла техника Истринского ДРСУ и 
«Мосавтодора».

— Из Истры в общей сложно-
сти вывезли несколько тысяч кубов 
снега, — рассказывает глава город-
ского поселения Юрий Савельев. 
— Это невообразимое количество, 
особенно если учесть, что в преды-
дущие годы мы практически не вы-
возили снег, в этом просто не было 
необходимости. 

Истринское ЖЭУ с помощью спе-
циальной техники сбивает на тер-
ритории своего обслуживания 
опасные сосульки с крыш домов, 
очищает крыши от снега, а также 
посыпает обледенелые участки до-
роги на внутренних улицах горо-
да. Вдоль основных дорог с гололе-
дицей борются дорожные службы. 
По сообщениям Истринской стан-
ции «Скорой помощи» и отделения 
травматологии Истринской район-
ной больницы, пострадавших из-
за гололедицы или падения сосулек 
зарегистрировано не было. 

В Дедовске на прошлой неде-
ле в городе убрали снег с полови-
ны улиц, которые находятся в зоне 
предполагаемого подтопления, со-
общил корреспонденту «ИВ» гла-
ва городского поселения  Дедовск 
Александр Рогачев.

— Прошедшая  зима оказалась 
рекордно снежной, поэтому объ-
ем вывезенного снега значитель-
но превзойдет прошлые годы. 
Сегодня задействованы доста-
точные ресурсы для того, чтобы 
не допустить подтоплений. 

В этой работе задействова-
но пять 16-кубовых самосва-
лов, которые уже вывезли снег 
с центральной площади, улиц 
Гагарина, Клубной, Больничной, 
Главной.

— Особое внимание мы уде-
лили социально важным объек-
там: станции «Скорой помощи» и 
спортивному комплексу. В рабо-
те по уборке и вывозу снега были 

заняты собственные трактора и 
арендованная техника, — расска-
зывает главный специалист ад-
министрации города Дедовска 
Николай Горчилин.     

На улицах Ногина, частич-
но Гагарина и других в дан-
ный момент работают брига-
ды  Истринского ДРСУ. Сейчас 
по данным администрации 
Дедовска выполнено более поло-
вины запланированного объема 
работы. До начала активного тая-
ния снега антипаводковые меро-
приятия будут завершены.  

Снежная зима опасна не толь-
ко весенним паводком — боль-
шой снежный покров могут не 

выдержать крыши домов. Как со-
общили в Дедовском ЖЭУ, эту си-
туацию держали под контролем 
всю зиму. «Снег регулярно счи-
щался с крыш, на сегодняшний 
день нет объектов, которые могут 
вызвать опасения, — говорит ди-
ректор Игорь Силантьев, — сей-
час главную опасность представ-
ляют сосульки и наледи, на этом 
сосредоточено основное внима-
ние работников ЖЭУ». В городе 
постоянно работает автовышка, 
с помощью которой рабочие уда-
ляют с крыш последствия весен-
ней капели.

Ростислав СОКОЛОВ,
фото Олеси ИСТОМИНОЙ

ЖКХ

В ИСТРЕ И ДЕДОВСКЕ 
НЕ БОЯТСЯ СНЕГА

Периодические 
отключения 
света давно стали 
головной болью 
как для абонентов 
электросетей, так и для 
самих энергетиков. 
Отслужившее свой 
срок оборудование, 
природные 
воздействия, 
деятельность человека 
— именно эти факторы 
становятся причиной 
перебоев
с электричеством. 

Жители нескольких до-
мов по улицам Юбилейной, 
Ленина и Босова были не-
приятно удивлены, ког-
да в минувшую субботу 
в 9 часов вечера в домах 
вдруг погас свет. Поломка 
оказалась серьезной. Как 
рассказали нам в МУП 
«Истринские электросети», 
причиной аварии стал вы-
шедший из строя кабель. 
К 11 часам вечера удалось 
подключить дома к резерв-

ной линии, и свет в квар-
тирах появился. В настоя-
щее время ведется ремонт 
поврежденного участка 
электросети.

Кроме того, внеплано-
вое отключение электри-
чества произошло на про-
шлой неделе в деревне 
Алехново. Затронутыми 
оказались объекты жизне-
обеспечения — котельная 
и водозаборный узел. В те-
чение ночи без света, теп-
ла и воды оставались 150 
жителей. В Истринском 
филиале «Западных 
Электросетей» («МОЭСК»), в 
ведении которых находит-
ся эта линия электропере-
дач, нам рассказали, что в 
20.30 в диспетчерскую по-
ступил сигнал о том, что 
на водозаборном узле в де-
ревне Алехново нет све-
та. На место обрыва сразу 
же выехал дежурный, ко-
торый в 22.05 сообщил о 
том, что оборван провод 
и сгорели предохраните-
ли. «В вечернее и ночное 

время у нас дежурит толь-
ко один ремонтник, и по-
тому восстановление ли-
нии пришлось отложить до 
утра следующего дня. Была 
организована ремонтная 
бригада, устранившая не-
исправность за четыре 
часа», — прокомментиро-
вал ситуацию представи-
тель компании.

Кстати, по нормативам 
абонентам третьей кате-
гории, к которым отно-
сятся частные дома, свет 
должен быть восстанов-
лен в течение 24 часов — 
и надо сказать, что энер-
гетики уложились точно в 
сроки. Зачастую именно в 
их адрес сыпятся прокля-
тия обывателей, хотя чаще 
всего аварии случаются 
по вине абонентов. Так и 
в этом случае: обрыв про-
изошел из-за неосторож-
ных действий работников 
пилорамы, расположенной 
в здании бывшей деревен-
ской фермы.

Елена СОЛДАТОВА

ПРОИСШЕСТВИЯ

Итог недели:             
два изнасилования,         

один грабёж

По сообщению Истринского 
УВД на территории района 
в период с 1 по 8 марта 
было зарегистрировано 282 
происшествия, из них 110 
преступлений, в том числе 
1 грабеж, 13 хулиганств, 44 
случая утраты документов, 26 
случаев нанесения телесных 
повреждений разной степени 
тяжести, а также 8 краж, 3 из 
которых раскрыто. 

Неделя началась с розыска не-
известных, которые в помещении 
раздевалки спортзала Истринской 
школы № 3 похитили мобильный 
телефон, принадлежащий несовер-
шеннолетней девушке. Тогда же, в 
ночь с понедельника на вторник, 
с территории стоянки в деревне 
Красновидово неизвестные похи-
тили два автомобиля КАМАЗ-65115 
вместе с документами. 

Во вторник в милицию с заявле-
нием обратилась гражданка К., со-
общившая о том, что из ее квар-
тиры по улице 9-ой Гвардейской 
дивизии было похищено имуще-
ство на сумму 35 тысяч рублей. 

В среду с открытой автостоянки 
от дома №10 в поселке Павловская 
Слобода угнали автомобиль ВАЗ-
2106, который был обнаружен на 
следующий день в ходе оперативно-
розыскных мероприятий

В пятницу в приемный по-
кой был доставлен гражданин Н. 
с проникающим ранением в об-
ласть брюшной полости. По горя-
чим следам сотрудники милиции 
задержали подозреваемого по это-
му делу. В тот же день поступило 
заявление от жительницы Истры. 
Женщина сообщила о том, что ее 
несовершеннолетняя дочь 5 мар-
та ушла из дома и до настоящего 
времени ее местонахождение не-
известно. Ранее она неоднократно 
уходила из дома на 2-3 дня и всегда 
возвращалась.

В одном из модулей Истринского 
городского рынка в субботу неиз-
вестные похитили из дамской су-
мочки паспорт и деньги в сумме 10 
тысяч рублей 

Опять же в субботу в милицию 
с устным заявлением обратилась 
17-летняя девушка, сообщившая о 
том, что около половины двенад-
цатого ночи в Истре неизвестный 
мужчина изнасиловал её. В ходе 
оперативно-розыскных меропри-
ятий по подозрению в соверше-
нии этого преступления задержан 
гражданин М. 

Закончилась неделя сразу двумя 
дерзкими преступлениями: изна-
силованием и грабежом. Гражданка 
Б. сообщила о том, что в ночь с 7 на 
8 марта с 2 до 3 часов ночи неиз-
вестный мужчина в Истре на улице 
15-летия Октября совершил в отно-
шении неё действия сексуально-
го характера. По подозрению в со-
вершении этого преступления был 
задержан гражданин республики 
Таджикистан. 

Чуть позже поступил сигнал 
о грабеже: неизвестный мужчи-
на подвёз заявительницу на так-
си, после чего похитил у неё су-
мочку с мобильным телефоном и 
паспортом. 

Елена СОЛДАТОВА

СИТУАЦИЯ

Удружили
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Команда КВН «Экстрим» 
из поселка Глебовский 
Истринского района в 
этом сезоне выступит 
в Первой областной 
лиге Клуба веселых и 
находчивых.

В 
Первую лигу команда 
была приглашена по-
сле успешного высту-

пления на фестивале КВН 
Москвы и Подмосковья, ко-
торый прошел в начале мар-
та. Вместе с «Экстримом» за 
первенство в Первой под-
московной лиге будут бо-
роться еще 19 команд из 
Красногорска, Ступино, 
Воскресенска, Люберец, 
Серпухова и Луховиц.

Первая игра с участием 
«Экстрима» состоится в кон-
це апреля, а пока команда за-
нята подготовкой: пишутся 
сценарии, придумываются 
новые шутки, репетируют-
ся миниатюры. Подробнее 
о том, как идут последние 
приготовления к сезону, 
рассказала Алена Бондякова 
— администратор и актив-
ный участник «Экстрима».

— Как рождаются шут-
ки, откуда берутся темы 
для них?

— Прежде чем приду-
мать что-то очень смешное, 
мы всей командой смотрим 
очень серьезные передачи 
по ТВ, читаем новости, вы-
деляем злободневные темы, 
ведь шутки КВН всегда долж-
ны отличаться актуально-
стью. Затем мы собираемся 
в глебовском Доме культу-
ры и начинаем «штурмов-
ку», то есть мозговой штурм. 
Есть такое упражнение: 
один человек задает фра-
зу, а остальные по очереди 
придумывают к ней смеш-
ное, неожиданное продол-
жение. Или, например, в те-
чение десяти минут каждый 
придумывает миниатюру на 
предложенную капитаном 
тему. Все самое смешное и 
оригинальное попадает в 
сценарий выступления.

— Юмор — дело тонкое. 
Тут важно не переборщить, 
не опуститься до пошло-
сти, до примитива. Вам это 
удается?

— Мы сами не любим по-
шлости, грязи, слишком 
черного юмора. Поэтому по-
рою за написанием сцена-
риев просиживаем по мно-
го часов подряд, пока все не 
получится идеально. За «чи-

стотой» строго следят и ре-
дакторы игр. Случается, что 
они принимают решение 
вырезать из сценария не-
сколько эпизодов буквально 
за два часа до выхода коман-
ды на сцену. И приходится 
придумывать новые шутки 
на ходу.

— Случалось ли такое с 
вами? Как КВН-щики выхо-
дят из таких ситуаций?

— С нами такое произошло 
как раз в прошлом году, ког-
да мы выступали в полуфина-
ле Первой лиги Московской 
области. Пару наших ключе-
вых шуток редакторы посчи-
тали избитыми, «заезженны-
ми» и удалили из сценария. 
Однако мы сумели выйти из 
положения, импровизирова-
ли прямо на сцене, без под-
готовки и репетиций. Все 

прошло на ура. Хотя мы и не 
прошли в финал, жюри отме-
тило нас как самую энергич-
ную команду.

— Насколько высоко вы 
оцениваете свои шансы на 
победу в этом году?

— Однозначно ответить 
пока не берусь: игры КВН 
всегда непредсказуемы. Но 
отмечу, что уровень команды 
за этот год вырос. А главное, 

все члены команды относят-
ся к играм с большой ответ-
ственностью. Несмотря на за-
нятость на учебе, работе, в 
семье, умеют мобилизовать-
ся и сконцентрироваться на 
игре, когда это нужно. 

— Продолжит ли 
«Экстрим» выступать в 
играх районных лиг?

— Ну, школьную лигу мы 
давно переросли, а расписа-
ние игр районной молодеж-
ной лиги на этот сезон пока 
не составлено. Зато мы всегда 
с удовольствием выступаем 
на массовых праздниках в на-
шем родном поселке, прини-
маем участие в его культур-
ной и общественной жизни.

— А какое участие родной 
поселок принимает в вашей 
жизни?

— Администрация поддер-
живает нас и морально и ма-
териально. Для поездок на 
выступления всегда выделя-
ют автобус, помогают с ап-
паратурой, организаторскую 
помощь оказывает и от-
дел по молодежной полити-
ке управления образования 
Истринского района.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива 

команды

Зимний рок-фестиваль 
«Песок», который недавно 
прошел в Истре, стал уже 21-м 
по счету. 

На своей сцене он собрал моло-
дые музыкальные коллективы из 
нашего района, Москвы и сосед-
них городов Подмосковья.  

Ежегодно фестиваль проводит 
Истринский Рок-клуб совместно с 
отделом по молодежной полити-
ке Истринского муниципального 
района. 

Отметим, что концерт про-
шел в лучших традициях истрин-
ского музыкального сообщества. 
Порадовало разнообразие музы-
кальных направлений: класси-
ческий рок, джаз-рок, блюз, поп-
панк. Всех музыкантов публика 
встречала овациями. Настоящий 
взрыв эмоций своим поклонникам 
подарила группа «Тупая радость». 
Любимыми песнями порадовал 
«Labirint». Лиричный настрой зада-
ли «Чайка» и «Bluesroads». Со своим 
манифестом против власти денег 

над миром выступил коллектив 
«Lucky cattels» из Зеленограда. 

Приятно удивили москвичи из 
группы «Бez TроганOFF»: и сво-
ими предпочтениями в одеж-
де — белыми рубашками, чер-
ными жилетами, галстуками, и 
качественным музыкальным ма-
териалом. Завершила фестиваль 
группа «Все по-другому». Пусть чи-
тателей не удивляет незнакомое 
название, этот коллектив хоро-
шо знаком истринцам. Прежде его 
участники выступали под именем 
«Либидо». Теперь многое в их твор-
честве действительно по-другому: 
новые люди в составе, новые пес-
ни, новое звучание. Неизменным 
остался лишь драйв, с которым 
уже много лет подряд выходит на 
сцену эта группа.

Самые активные гости фести-
валя, которые, отбросив условно-
сти, смело выходили на танцпол, 
получили в подарок от организа-
торов плакаты с автографами сво-
их кумиров.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

КВН

ИСТРИНЦЫ ШТУРМУЮТ ПЕРВУЮ ЛИГУ

Как оказалось, 
практически у всех 
глав поселений 
проблемы одинаковые 
– отсутствие 
необходимого 
финансирования и 
присутствие во дворах 
личного транспорта 
населения в чрезмерном 
количестве.

В БУКАРЕВСКОМ 
ТЕКУТ КРЫШИ

— У нас работает одна 
снегоуборочная машина, 
которая очищает, в пер-
вую очередь, главные ули-
цы поселка и дворы, а на 
самых сложных террито-
риях вблизи подъездов у 
жилых домов работают 
дворники, — говорит гла-
ва Букарёвского поселе-
ния Юрий Исаев. На днях 
продолжилась уборка сне-
га в центре поселка у домов 
№№ 9, 10, 15, а также у па-
мятника Алексию Филатову. 
Также были очищены про-
езжие территории в дерев-
нях, где не удавалось про-
ехать транспорту в обе 
стороны — теперь улицы 
расширились.

По очистке снега с крыш 
и сбиванию сосулек работа-
ет бригада ЖКХ поселения, 
опасная территория огора-
живается в целях безопас-
ности жителей.

В некоторых местах стол-
кнулись с проблемой про-
течки крыш — например, 

в Глебовском Доме культу-
ры после снеготаяния вода 
«пошла» сразу в нескольких 
кабинетах, но силами  ра-
бочих крыша было очище-
на. Аналогичная ситуация 
с протечкой наблюдает-
ся в доме №5 в микрорайо-
не, там необходимо менять 
крышу на двускатную.

«Что касается гололеди-
цы, то мы стараемся дер-
жать ситуацию под кон-
тролем и посыпать улицы 
песком по мере необходи-
мости», — говорит Юрий 
Исаев. Еще до праздников 
была посыпана пешеходная 
дорожка от Торгового цен-
тра, мимо школы, до дома 
№ 14. Песок был израсходо-
ван и на участке возле Дома 
культуры. Конечно, со вре-
менем он укатывается и лед 
обнажается, поэтому трак-
тор проходит по несколько 
раз в неделю.

В СНЕГИРЯХ 
НЕ ХВАТАЕТ ПЕСКА…

Глава Снегирей Валерий 
Решетин отмечает, что в 
поселении большое вни-
мание при посыпке улиц 
уделяется не только про-
езжей части, но и тротуар-
ным дорожкам, «ведь жи-
тели не должны отвечать 
своим здоровьем за наши 
ошибки».

Росметцентром на мо-
мент 25 февраля было за-
фиксировано рекордное 
количество осадков — 61 

см, что на 30 см больше, 
чем в предыдущие годы. 
Естественно, службы были 
вынуждены бросить все 
силы на очистку улиц и 
крыш.

— Мы заключили догово-
ры с двумя организациями, 
которые помогают не толь-
ко очищать крыши, проез-
жие территории, дворы, но 
и помогают бороться с го-
лоледицей, посыпая улицы 
песчано-соляной смесью, 
— говорит Решетин.

Подробнее о борьбе со 
снегом и сосульками рас-
сказал Андрей Хольный — 
директор управляющей ор-
ганизации ООО «Прогресс 
ЖКХ», с которой у адми-
нистрации заключен до-
говор на обслуживание 
территории.

— В процессе убор-
ки и расчистки снега мы 
столкнулись с рядом про-
блем, — отмечает Андрей 
Васильевич. — Большинство 
крыш не предусмотрено 
для большого количества 
снега и тем более не обо-
рудованы для его уборки. 
Также во многих дворах ме-
шает оставленный жителя-
ми личный транспорт, тех-
ника не имеет возможности 
проехать. Катастрофически 
не хватает песка для посып-
ки улиц, его нужно поку-
пать больше, а денег нет. На 
весь поселок в моей брига-
де работает шесть дворни-
ков, которые занимаются 

непосредственно расчис-
ткой снега возле жилых 
домов, а на центральных 
улицах работает трактор. 
Многие крыши протекают, 
поскольку давно не ремон-
тировались. Например, на 
улице Ленина, д.24 «А» кры-
ша плоская с мягкой кров-
лей, там необходим капи-
тальный ремонт.

…А В НОВОПЕТРОВСКОМ 
- ТЕХНИКИ

— Мы пытаемся решать 
вопросы, касающиеся 
уборки снега и безопасно-
го передвижения жителей 
по улицам, быстро и опе-
ративно, — сообщает гла-
ва Новопетровского сель-
ского поселения Виктор 
Лукьяненков. — С цен-
тральных улиц снег про-
должает убираться по мере 
необходимости, сейчас он 
немного подтаял и оста-
вил снеговую кашу. Все 
сугробы сгребаются на 
обочину. Проблема оста-
ется в деревнях, посколь-
ку там снег не вывозится.  
Некоторые участки зале-
денели, поэтому остается 
либо ждать, пока они отта-
ют, либо долбить лед вруч-
ную. Посыпать дороги и 
тротуары песком мы про-
сто не имеем возможности 
— нет техники, поэтому 
этим занимаются дворни-
ки. Да и финансирования 
существенно не хватает.

Олеся ИСТОМИНА

ПОСЕЛЕНИЯ 

Зимнее наследство
«ИВ» решили узнать, почему во многих поселениях не проехать              

и не пройти после обильных снегопадов

ФЕСТИВАЛЬ

Выходной в стиле рок
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В Курсаково сельского 
поселения Ядромино 
впервые провели гонку 
на призы  заслуженного 
тренера России Самойлова.

— Идея проведения этих со-
ревнований  появилась еще год 
назад, — сказал глава поселе-
ния Сергей Прохоров, - но осу-
ществилась только сегодня и 
это не случайно.  Нынешний   
год для  Сергея Андреевича 
юбилейный. Летом ему  испол-
нится 60 лет.

Лыжню проложили в са-
мом центре  посёлка.  Ярко 
размеченная и хорошо ука-
танная, по качеству она не 
уступала не только знамени-
той Головинской, но, как за-
метил почётный гость сорев-
нований, четырёхкратный 
олимпийский чемпион по 
лыжным гонкам Николай 
Зимятов,  она не уступала и той, 
что была в Ванкувере. Кстати, 
о трассе. Для неё организато-

ры задействовали террито-
рию между Волоколамским 
шоссе и многоэтажными до-
мами. Получился круг дли-
ной в километр. Удобно было 
и участникам, и болельщикам. 
Последним было видно всё не 
только с места старта, но и с 
балконов.

Солнечная погода с лёгким 
морозцем, весёлая музыка  на 
импровизированном  стади-
оне, сладкий стол для участ-
ников. К нему  приглашали  
награждённых сразу после 
пьедестала  и фотографиро-
вали на память, в том числе и с 
болельщиками. Всё это созда-
вало непринужденную атмос-
феру на гонке. 

Сами же участники с удо-
вольствием пробежали свою 
дистанции, а на финише мы 
увидели такие результаты. 
Среди спортсменов 2002 – 2000 
гг. рождения  первое место за-
няла Сабина Егорчина, второе 
– Елизавета Романика. У маль-

чиков первым был Михаил 
Краснов, а вторым – Даниил 
Кривобоков. Среди тех, кто ро-
дился в 1999 – 98 гг., у девочек 1 
место у  Алины Макаровой, вто-
рое - у Анастасии Самойловой, 
третье – у Екатерины 
Терентьевой. У мальчиков  пер-
вым  был Сергей Гришин, вто-
рым -  Иван Волков.

Среди мальчиков  и девочек 
1997-1996 гг. места распреде-

лились следующим образом: 
Вячеслав Добычин, Александр 
Лаврентьев, Дмитрий Казьмин.  
Анна Осипова, Екатерина 
Герасимова. Среди юношей 
1995-1994 гг. лучшим стал 
Александр Ширманов, вторым 
Николай Сладков, третьим 
Олег Жирненков.

Интересная борьба развя-
залась между девушками 1995-
1994 гг.  В результате первой 

стала Екатерина Казакова, вто-
рое место завоевала Виктория 
Булкина, третье место у 
Анастасии Русаковой.

Предпоследними выясняли 
отношения  девушки и юноши 
1993-1992 гг. В упорной борь-
бе среди юношей лучшим стал 
Василий Лаврентьев. На вто-
ром месте  Сергей Якушин и 
на третьем Константин Фокин. 
Завершали соревнования в 
этот праздничный день жен-
щины. Здесь лучшей стала 
Татьяна Волкова, за ней фини-
шировала Ираида Терентьева.

Всех участников на фини-
ше ждали сладкие призы, а 
призеры  на импровизиро-
ванном пьедестале из рук по-
четных гостей получили гра-
моты и медали с памятной 
надписью. Награждения про-
водили: заслуженный тренер 
России Сергей Самойлов, че-
тырехкратный олимпийский 
чемпион  Николай Зимятов, 
мастер спорта международно-

го класса по лыжным гонкам 
Сергей Гришин, учитель физ-
культуры Румянцевской шко-
лы Валерий Бунеев. По окон-
чании  соревнований Николай 
Зимятов пожелал всем при-
сутствующим крепкого здоро-
вья и спортивных успехов, а 
Сергей Прохоров выразил на-
дежду, что  в следующем году 
эти соревнования соберут еще 
больше участников и гостей со 
всего района.

- Ждем всех любителей лыж-
ных гонок 8 марта 2011 года 
у нас в Ядромино на сорев-
нованиях в честь заслужен-
ного тренера России Сергея 
Самойлова! 

«Постараемся, чтобы в сле-
дующий раз праздник  полу-
чился ещё более ярким  и запо-
минающимся», -  подвел итог 
соревнованиям главный су-
дья соревнований Александр 
Гришин.

Светлана ВЛАСОВА,  
фото из архива

ЛЫЖИ

ЗАСЛУЖЕННЫЙ КИЛОМЕТР САМОЙЛОВА  

Дедовский клуб каратэ 
«Олимп» участвовал в 
соревнованиях и учебных 
программах чемпионата 
России.

Клуб Сётокан каратэ-до 
«Олимп» из Дедовска принял 
участие в двадцать девятом 
судейском семинаре (USKO-
России), пятом техническом 
семинаре мастера Хидео Очи - 
восьмой Дан (JKA) и четвёртом 
чемпионате России по Сётокан 
каратэ.

В четверг в Москве состоял-
ся судейский семинар под эги-
дой (USKO-России), на котором 
присутствовало более 80 судей 
из различных регионов нашей 
страны, в ходе которого руково-
дитель клуба Сётокан Евгений 
Углинский получил официаль-
ный диплом и судейскую кате-
горию (USKO-России).      

На следующий день, 5 марта, 
прошёл 5-й технический семи-
нар по каратэ под руководством 
учителя (сэнсэя) Хидео Очи (8 
дан, Япония). Х.Очи является 

живой легендой современного 
каратэ, шеф-инструктором JKA 
(Японской ассоциации кара-
тэ) в Европе. В семинаре приня-
ли участие более 500 спортсме-
нов и тренеров. По окончании 
семинара проходил аттестаци-
онный экзамен на кю (учени-
ческие цветные пояса, их 9) и 
на дан (мастерские чёрные по-
яса, их 10). Приятно, что среди 
участников семинара были и 10 

спортсменов Дедовского клуба 
«Олимп»  Егор Бондарев, Юля 
Родионова, Виктор Егоркин, 
Сергей  Солодовников, Кирилл 
Черновец, Максим Барабанов, 
Алексей Фёдоров, Марина 
Семёнова, Владимир Семёнов. 
Евгению Углинскому был 
вручён диплом на 2-й  дан  
Японской ассоциации каратэ.

Наши каратисты были вос-
хищены и мастерством сэнсэя 

Хидео, и его преподаватель-
ским талантом. Неловкие си-
туации он обращает в шутку, 
а доброжелательное общение 
с учащимися любого уровня и 
возраста вовсе разбивает сте-
реотип об обязательной стро-
гости учителей единоборств. 
В конце февраля Очи отме-
тил свой 70-летний юбилей, 
что является доказательством 
необходимости занятий кара-
тэ для сохранения здоровья и 
долголетия. 

В субботу, 6 марта, состо-
ялось открытие чемпиона-
та России. Соревнования про-
ходили в течение двух дней. 
Официальный чемпионат 
России по Сётокан каратэ-до 
проводился  в четвёртый раз. 
На турнир собралось более 
1000 участников из 53 реги-
онов России.  Чемпионат  за-
помнится участникам боль-
шим количеством соперников 
и, соответственно, жёсткой 
конкуренцией. 

Владимир САЯПИН 

В субботу, 6 марта, 
в спортивном зале 
Курсаковской 
школы проводились 
соревнования по 
настольному теннису 
под названием турнир 
«Дружба». Участникам 
турнира предстоит 
провести еще две 
встречи. 

Всего на турнир при-
ехали 24 спортсмена. 
Помимо местных, в них  
приняли участие тенни-
систы из Волоколамска, 
Лотошино, Шаховской, 
Красногорска.

В результате   многоча-
совой борьбы 1-е  места вы-
играл Павел Ворончихин  
из Красногорска. Второе 
и третье места заня-
ли представители посёл-
ка Курсаково Анатолий 
Алексеев и Анатолий 
Пихарев. 

Соревнования в Кур-
саково проводятся  регуляр-
но, и спортсмены приезжа-
ют сюда с удовольствием.  
«Мне нравится здесь  до-
брожелательная атмосфе-
ра», - говорит Игорь Авдеев  
из Шаховской.

— А мне импонирует чёт-
кая организация проводи-
мых турниров, - продолжил 
мысль Михаил Никитенко 
из Волоколамска, - при-
езжаю сюда уже четвёр-
тый год и всегда получаю 
удовольствие не только от 
игры, но и от общения с 
соперниками. 

По окончании соревно-
ваний  тренер  Анатолий 
Пихарев пригласил участ-
ников на следующие эта-
пы турнира «Дружба», кото-
рые состоятся 20 марта и 3 
апреля. Спортсмены с удо-
вольствием приняли это 
приглашение.

Владимир САЯПИН

СОРЕВНОВАНИЯ

Юниор стал чемпионом
В Сочи с 4 по 6 марта проходило первенство 
России по длинным метаниям. В этих 
соревнованиях успешно выступил спортсмен из 
Дедовска Валерий Иордан. 

В новой для себя возрастной категории юниоров Валерий 
и на этот раз занял уже привычное для нас первое место. 

Его результат 74,48 метра несколько уступает прежним, 
но на этот раз  снаряд был тяжелее и весил 800 граммов. На 
этих соревнованиях Валерий Иордан выполнил норматив 
для поездки на чемпионат мира. Он состоится летом в ка-
надском городе Монктон.

В нашей беседе Валерий поблагодарил всех, кто с вни-
манием следит за его успехами и оказывал  помощь в при-
обретении нового копья. Отдельное спасибо главе района 
Анне Щербе, руководителю совета ВДПО города Дедовска 
В. Степанову, директору истринского Водоканала Ю. 
Петрушину, гендиректору ОАО «Истринская Теплосеть» Ю. 
Жучкову.

Владимир САЯПИН 

Традиционный 
туристско-краеведческий 
зимний слёт состоялся 
на базе Румянцевской 
школы, его организовала 
и провела  Станция 
детского и юношеского 
туризма и экскурсий в 
двадцать седьмой раз. 
Слёт посвящен 65-летию 
Победы. 

На открытии слёта  при-
сутствовал начальник управ-
ления образованием Валерий 
Коровкин. Традиционно 
слет состоял из конкурсной 
и спортивной программ, а 
конкурсная - из пяти видов: 
оформления  газет, конкур-

сов туристской самодеятель-
ности, краеведов, экологов 
и конкурса вязания узлов. 
Ребятам  всё это по душе.  В 
стенгазетах они рассказыва-
ют, как готовятся к соревно-
ваниям, где побывали летом. 
Конкурс краеведов прохо-
дил очень интересно: в виде 
брейн-ринга. 

Все номера туристской са-
модеятельности были по-
священы Дню защитника 
Отечества. Чтобы поднять на-
строение участникам, в мину-
ты отдыха между сложными 
заданиями были организова-
ны сценки, звучали песни или 
весёлые частушки. Время про-
шло незаметно. Результаты 

сразу оценивало компетент-
ное жюри. 

На второй день - длин-
ная дистанция  с элемен-
тами ориентирования, это 
маркированная лыжня, где 
находятся различные этапы: 
«тропление лыжни», «опреде-
ление азимута», крутые спу-
ски и подъемы, «навесная пе-
реправа», «транспортировка 
пострадавшего». Вся коман-
да, а это шесть участников, 
должна выполнить эти зада-
ния. Соревнования проходи-
ли по двум возрастным груп-
пам: младшей 6-8 классов  и 
старшей 9-10 классов. Все 
справились с поставленными 
задачами. Результаты распре-

делились следующим обра-
зом. В младшей группе пер-
вое место заняла Истринская  
школа №2 («Орлята»), второе 
– Новопетровская и третье – 
Ивановская средние школы. 

В старшей группе первен-
ствовала команда Истринской 
школы №2, на второе место 
вышла Октябрьская школа, а 
на третье – лицей Дедовска. 

Выражаем благодарность 
администрации  района в лице 
замглавы Надежды Демкиной:  
благодаря ее заинтересован-
ности зимний слёт состоял-
ся, также - администрации 
Румянцевской школы и дирек-
тора Игоря Власова.

Татьяна ШЕСТАКОВА

ТЕННИС 

Соревновались                       
по-дружески  

СЛЕТ

Туристы собрались в Румянцево

ЕДИНОБОРСТВО

Каратисты повышают мастерство

Евгений Углинский получает диплом
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Фронтовое письмо своего отца, 
Егора Васильевича Николаева, и его 
довоенную фотографию передала для 
публикации коренная жительница 
Истры В.Е. Гумённая. Оно датировано 
17 января 1942 года. Больше писем с 
фронта семья не получала, боец погиб 
1 марта.

— Мама была беременной, когда отец по-
шел на фронт. Мне было всего четыре года, 
— рассказывает Валентина Егоровна. — В 
письме папа просит поцеловать меня и ро-
дившуюся девочку, имени которой не успел 
узнать. Лидочкой мама её назвала, роди-
лась она, когда немцы подходили к Истре. 

Никаких акушерок рядом не оказалось, 
мама сама справилась. Родила и сразу пош-
ли из деревни Максимовки вместе с другими 
жителями в лес, прятались за полевшинским 
храмом, в землянке. Потом приютились в 
храме, спали на полу, застеленном соломой. 
Таких тяжелых условий новорожденная не 
выдержала, заболела воспалением легких и 
умерла. Потеряли мы тогда и дедушку: он  
погиб от разорвавшегося снаряда. Была кон-
тужена и мама. 

Вся Максимовка в ходе боев была сожже-
на, и жить после изгнания немцев нам при-
шлось в плохоньком колхозном амбаре. 
Запомнилась из военного детства картина: 
солдаты подвозят к храму бак с похлебкой и 

разливают ее нам…В 10 лет со взрослыми я 
собирала по весне щавель и торговала им на 
рынке по 5 копеек кучка, встав в пять часов 
утра. На вырученные деньги покупала батон 
и кусочек шоколадного масла. Это было для 
нас с мамой праздником.

Валентина Егоровна хранит в домашнем 
архиве еще один документ — свидетельство 
о браке ее родителей, выданное максимов-
ским сельским Советом в августе 1932 года. 
Что интересно: в те далекие времена в сви-
детельствах о браке в графе «Особые отмет-
ки» обязательно фиксировалось, что брачу-
ющиеся не лишены избирательных прав.

Подготовила 
Ирина ОГОРОДНОВА

ПИСЬМА С ФРОНТА

«БЫТЬ МОЖЕТ, ПОСЧАСТЛИВИТСЯ СНОВА УВИДЕТЬСЯ»

Идя к Валентину Михайловичу 
Петрову, бывшему зенитчику 
и связисту, чувствовала, что 
он уже ранее назначенного 
времени ждёт, волнуется.

Д
очь, Надежда Валентиновна, 
спокойная, улыбчивая жен-
щина, провела в комнату, где 

в кресле расположился в пиджаке, 
с орденами Валентин Михайлович. 
Возраст у него почтенный: ему 94 ис-
полнится 25 марта. Но он в здравой 
памяти, много читает, хорошо пом-
нит жизненные события. Только пло-
хо слышит. Есть семейная легенда, 
что по отцовской линии его прадед, 
крепостной Каранест, дожил до 110 
лет! Родом он из Оренбурга. Семья: 
отец, мать и трое детей переехали в 
город Стерлитамак (Башкирия), это 
в 200 км от Оренбурга. Рос он шу-
стрым мальчишкой.

- В пятнадцать лет я любил ры-
бачить и охотиться, в основном 
на уток, - рассказывает Валентин 
Михайлович. – Целыми днями мы 
бегали с одной речки на другую. 
Один раз у меня украли штаны, жили 
ведь бедно…

В Стерлитамаке прошла довоенная 
и послевоенная жизнь, там он учил-
ся, потом работал на станкострои-
тельном заводе им. В.И.Ленина, отдал 
производству 31 год жизни. Стал ве-
дущим конструктором, разработал 
специальный станок, за который по-
лучил премию и награду за трудовое 

отличие. Имеет два технических об-
разования: окончил машинострои-
тельный техникум и нефтяной.

Война для него началась сра-
зу: на второй день с её объявления 

его призвали на фронт. Их повезли 
сначала в Киев, потом передисло-
цировали. Приехали «покупатели», 
по своей специальности он попал 
в артполк, был командиром свя-

зи. Помнит свой первый бой 1 мая 
1942 г. в районе Старой Руссы. Там 
они сражались с немцами, попав-
шими в окружение.

- Бои были страшными, - вспоми-
нает ветеран, - сверху лупили само-
лёты, на земле стреляли из танков, 
бежала пехота с пулемётами. Мы на-
лаживали связь, а вокруг летели сна-
ряды, взрывались мины. Меня каса-
тельной пулей ранило в голову, но в 
азарте даже не заметил. Конечно, я 
далеко не храбрый человек, но в та-
ком пекле некогда думать о смерти. 
За этот первый бой я получил орден 
Красной Звезды…

     Дальше он воевал на Белорусском 
фронте, получил тяжёлое ранение в 
ногу, шесть месяцев пролежал в го-
спитале, затем снова на фронт. От 
президента Лукашенко ему дали на-
граду за бои в Белоруссии, но она до 
него до сих пор не дошла.

Вспоминая войну, Валентин 
Михайлович говорит парадоксаль-
ную фразу:

- Прошёл большую войну, а рас-
сказать нечего…

Удивляюсь, как это нечего. Но в 
процессе разговора я понимаю его 
мысль: на войне было много всяко-
го и -  неприглядного, в том числе, 
о чем не расскажешь, комичного и 
трагичного. Вспомнил, как однажды 
случайно обстрелял…свой самолёт. 
Как зенитчики, они сопровождали 
наших в Татищенские лагеря , в тыл. 
Командир заверил, что нашей ави-

ации в небе нет, только немцы. Так 
что, как появится цель – стрелять. 
Приказ есть приказ.

- Как назло туман, слышу шум. 
На посадку, по курсу, идет само-
лёт. Такую цель нельзя пропустить, 
- рассказывает ветеран. – Стали об-
стреливать его, слава богу, он ушёл. 
Потому что это был наш самолёт, как 
потом я узнал, он вёз груз. Левое кры-
ло мы ему повредили. 

На мой  вопрос – нужна ли война, 
как он считает, потеряны ли эти годы 
зря, Валентин Михайлович, подумав, 
отвечает:

- Война – будь она неладна, много 
всякого в людях высветила. Но  и по-
казала героизм людей, которые лезли 
в пекло, не думая о смерти, о подвиге. 
Я, например,  ничего такого героиче-
ского не совершил, всего два раза ра-
нен, я просто защищал свою Родину. 

- Валентин Михайлович, - говорю 
ему в ухо, - это самые главные слова - 
«просто защищал свою Родину».

... Вообще все, кто прошел вой-
ну, неважно имеют они ордена или 
нет, они уже герои. Наши тылови-
ки, партизаны – тоже герои. Низкий 
им всем поклон. На прощанье же-
лаю ветерану здравствовать и задаю 
последний вопрос: что его держит в 
этой жизни?

- У меня сын, дочь, внуки, прав-
нук. И - память. Всю свою жизнь 
вспоминаю.

Людмила ДЕРБУШЕВА,
фото автора

В ГОСТЯХ У ВЕТЕРАНА

«ГЛАВНОЕ, Я ЗАЩИЩАЛ СВОЮ РОДИНУ…»

17 января 1942 года
Здравствуй Варя, шлю тебе свой горячий 

привет и горячо тебя целую, и поцелуй за 
меня дочку Валю и дочь (как звать ее — не 
знаю)… Дорогая Варя спешу тебе сообщить, 
что я в настоящее время жив и здоров, чего 
и вам желаю. Хочу вам сообщить, что я с 
28 декабря по 14 января находился в лесу, 
в землянке. Как вышел из дому, так раз-
деться не пришлось, а 14 января я поехал 
на фронт, куда направят пока неизвестно. 
Варя, пока кормят нас неважно, плохо, по-
курить не дают. Говорят, как приедете на 
фронт, то все будут давать. 

Обмундирование я получил новое, пара 
нижнего белья, пара байкового белья, ват-
ные брюки, гимнастерка, шинель, шапка 
и подшлемник. Свое все отобрали, никому 
ничего не вернули. Варя в этом письме шлю 
тебе справку о том, что я в армии. Теперь 
можешь сходить в райвоенкомат насчет 
стипендий и со справкой насчет комнаты, 
может дадут комнатку. Варя, пока писать 

больше нечего, адреса пока нет, что будет 
после боя. Если останусь жив, тогда сооб-
щу адрес. Варя, пропиши, как Валя без меня, 
и береги ее, поменьше пускай на улицу в мо-
роз. Быть может посчастливится снова 
увидеться. Затем до свидания, крепко це-
лую тебя, Валю и дочку, передавай привет 
всем родным. Пишу письмо в вагоне. 

До свидания. Остаюсь Егор Васильевич 
Николаев. В. Е. Гумённая со своей мамой

Е.В. Николаев
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Праздничную программу 
подготовили замечательные 
коллективы Истринского 
края к Международному 
Женскому дню 8 Марта. 
Юные артисты, по 
традиции, выступали в 
Истринском ДК. 

А 
концерт получился изу-
мительным: порадовали 
зрителей и юные таланты 

из «Линии танца», и чудесный 
вокал ансамбля «Надежда», всех 
очаровали малыши из группы 
«Конферансье»: звучали и клас-
сическая музыка, и эстрадные 
песни – зрители были про-
сто в восторге. Особенно хо-
чется сказать о музыкантах 
Истринской ДМШ (чьи высту-
пления всегда ярки и ориги-
нальны, но неизменно каче-

ственны - работа педагогов 
и старания учеников прино-
сят плоды), для которых нача-
ло года и прошедший февраль 
выдались тяжёлыми, но инте-
ресными. Ребята участвовали в 
конкурсе Красногорского ме-
тодобъединения, в межзональ-
ном конкурсе юных пианистов 
в   Долгопрудном «Старинные 
танцы», в Московском област-
ном конкурсе «Юный кон-
цертмейстер», на Открытом 
зональном конкурсе на струн-
ных инструментах в Химках. 
Юные истринцы взяли заслу-
женные места и, конечно, по-
лучили новый опыт участия в 
таких мероприятиях.

Подготовила 
Екатерина КАПРАЛОВА, 

фото Светланы 
ХОХЛОВОЙ

МЕРОПРИЯТИЕ

КОНЦЕРТ В ПОДАРОК

В субботу, 6 марта, в 
Доме культуры села 
Новопетровское состоялся 
конкурс с необычным 
названием «Супербабушка». 

— Название конкурса вполне 
логично, — сказала перед его на-
чалом методист  Новопетровского 
ДК Алевтина Кузьминова. — У нас 
уже проводили «суперзолушку», 
так что решили теперь выбрать 
«супербабушку» — когда директор 
ДК Надежда Куликова предложила 
такую идею, все её поддержали. А 
еще были «А ну-ка, девушки!» и «А 
ну-ка, парни!», осилили мы в свое 
время и конкурс красоты. 

Бороться за  титул «суперба-
бушки» на сцену выходят: Лидия 
Прохорова, Татьяна Гаврилова, 
Ольга Печара и Вера Селезнёва. 
«В отличие от набивших оско-
мину новых русских бабок, про-
писавшихся в развлекательных 
программах российского теле-
видения, наши были намного ин-
тереснее, — скажет по оконча-

нии конкурса председатель жюри 
Иван Иванович Доровской. - Они 
достойно выступили во всех но-

минациях: «визитка», «ситуация», 
«угадай песню», в кулинарном и 
танцевальном конкурсах». 

— Участницы выступили очень 
ровно, — говорит член жюри 
конкурса Николай Лукашов. 
Определяющим стал конкурс 
«угадай песню», а в итоге первое 
место с минимальным преиму-
ществом заняла Вера Васильевна 
Селезнёва. 

«У меня самые приятные впе-
чатления от этого конкур-
са», — сказала победительница. 
Методист Дома культуры Наталья 
Борцова, подготовившая сцена-
рий праздника, считает, что кон-
курс прошёл, что называется, с 
чистого листа, поскольку в рас-
поряжении «бабушек» было всего 
три дня. Тем не менее участницы 
правильно отвечали на все кон-
курсные вопросы. 

По окончании праздника все 
участницы получили цветы и па-
мятные подарки. А организато-
ры — пожелание сделать конкурс 
традиционным.

Владимир САЯПИН, 
фото   из архива ДК

В концертном зале Дедовской 
музыкальной школы с 
большим успехом прошел 
концерт выпускниц 
фортепианного отделения.

Концерт явился своеобраз-
ным творческим отчетом вось-
миклассниц Надежды Жилик, 
Светланы Морулёвой, Натальи 
Немченко и их педагогов. 

Начиная с первого класса, де-
вочки отлично учились, актив-
но участвовали в концертной де-
ятельности школы, становились 
победителями и призерами рай-
онных и областных конкурсов. 
В этом году Надя Жилик стала 
именным стипендиатом губерна-
тора Московской области.

Концертная программа, приу-
роченная к женскому празднику, 
порадовала зрителей. Надежда 
Жилик (педагог Т.М. Великанова) 
вдохновенно и виртуозно ис-
полнила «Вальс» Г. Свиридова, 
«Чардаш» А. Монти, «Полет шме-
ля» Н. Римского-Корсакова. 
Света Морулева (педагог И.В. 
Маклашова) подготовила к кон-
церту произведения М. Глинки, 
П. Чайковского и С. Рахманинова, 
которые прозвучали проникно-
венно и лирично. 

Глубоко прочувствовала и пе-
редала зрителям классические 
произведения Ф. Шопена и С. 
Рахманинова Наташа Немченко. 
Вместе со своим педагогом И.А. 
Фоменковой она исполнила так-
же первую часть Концерта №3 Д. 
Кабалевского для двух фортепия-
но, что стало венцом программы.

Директор школы заслужен-
ный работник культуры России 
А.А. Шелепнев поблагодарил пе-
дагогов за проделанную работу, 
за воспитание таких талантли-
вых учеников. Он отметил, что 
работать со способными детьми 
всегда интересно, но на учителя 
ложится и дополнительная от-
ветственность за их дальнейшее 
творческое совершенство.

Валерий НИКОЛАЕВ, 
фото предоставлено 

музыкальной школой

МУЗЫКА

ПОРАДОВАЛИ ИГРОЙ СЛУШАТЕЛЕЙ И ПЕДАГОГОВ

КОНКУРС

В Новопетровском выбрали супербабушку

СОСТЯЗАНИЕ

«А НУ-КА, ДЕВУШКИ»

Популярный девичий конкурс 
состоялся 4 марта. В зрительном 
зале глебовского ДК  собрались 
одноклассники, родители и 
группы поддержки участниц. 
По результатам конкурса каждая 
девушка получила приз в 
отдельных номинациях. 

Зрительный зал был украшен изя-
щными фигурами из воздушных ша-
ров: автор — руководитель кружка аэ-
родизайна при ДК Евгения Пузанкова. 
Ведущая Екатерина Львова проводит «А 
ну-ка, девушки» не впервые, ежегодно 
она придумывает новые испытания для 
старшеклассниц и дарит зрителям неза-
бываемый праздник. В этом году поуча-
ствовать в мероприятии решились семь 
девушек. 

В первом испытании «Визитная кар-
точка» им предстояло раскрыть свой не-
повторимый стиль. Конкурсантки по 
очереди эффектно появлялись на сце-
не и старались удивить жюри своими 
номерами. Звучит музыка, и из-за кулис 
выходит очаровательная девушка-весна 
Мила Дементьева, а за ней таинственная 
Ангелина Неверова в образе незнакомки, 
прячущей свое лицо за шляпкой. В сти-
ле ретро выступила Дарья Подлипная, 
а в роли модели — непредсказуемая 
Наташа Бамбурова. Особенно запом-
нился номер озорницы Ани Борисовой: 
девушка появилась в розовом платьице, 
с оригинальным бантиком на голове и 
воздушным шариком-сердечком в руке. 
Также очаровала зрителей романтичная 
Оля Тюрина и Гюльпери Рамазанова — 
последняя устроила настоящий модель-
ный показ, за что и получила признание 
жюри. Второй конкурс был интеллекту-
альным, здесь участницы должны были 
указать, как обращаются к девушкам в 
разных странах и объяснить, что озна-
чает то или иное имя.  

В следующем испытании активное 
участие принимали молодые люди из 
зрительного зала. Парни и девушки сна-
чала превратились в известных лите-
ратурных героев, а потом исполнили 
весёлый танец на газете. Зрители с удо-
вольствием наблюдали за тем, как пары 
танцевали на постоянно уменьшающем-
ся листе газеты, то на одной ноге, то на 
другой, а потом и вовсе взяв девушек на 
руки. 

Кстати, праздничная программа со-
стояла не только из конкурсов — на сце-
ну вышел танцевальный коллектив «Шаг 
вперед» при Глебовском Доме культуры. 
Очаровательные малышки в розовых 
костюмах исполняли восточный танец 
с платками, а сольными выступлениями 
зрителей порадовали Мария Карпова и 
Виктория Гончарова. 

Особый восторг у зрителей вызвал 
конкурс «Свидание», в котором девуш-
ки должны были догадаться о месте 
встречи с молодыми людьми, которые 
изъяснялись с помощью пантомимы. 
Следующим испытанием стала аппли-
кация из кусочков разбитых сердец, 
жюри оценивали аккуратность и ско-
рость выполнения работы. Идеальных 
аппликаций было мало, поэтому опре-
делить лидера в этом конкурсе оказа-
лось несложно — победительницей 
стала Наташа Бамбурова. Эта девуш-
ка продемонстрировала свои навыки 
и в следующем конкурсе «Хозяюшка», 
где участницы на время пришивали 
пуговицы и срезали длинную кожуру 
яблока.

По окончании праздника все девушки 
получили грамоты и подарки. Выбрать 
лучшую жюри так и не удалось — каж-
дая участница была достойна награды. 
После награждения молодёжь отправи-
лась на дискотеку.

Олеся ИСТОМИНА
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Картина должна выйти к 
столетию со дня смерти великого 
писателя. О том, как режиссер 
осовременивает классику, мы 
узнали на месте событий. 

 — Ну вот куда ты так гонишь? Давай 
осторожнее, все кресты растеряем, - 
ворчит на водителя мой сосед с задне-
го сиденья. Серебристая «Нива» рас-
качивается на импровизированной 
дороге и едва не врезается в снежные 
стены глубокой колеи, доходящие до 
окон автомобиля. Широкая тропа 
уходит далеко вдаль и ведет к месту 
съемок: и не поверишь, что ее проло-
жили всего несколько дней назад мос-
фильмовские автобусы.

— Да чего ты трясешься, довезем, 
крепко привязаны, — весело отзыва-
ется водитель, продолжая разгонять-
ся, и добавляет, показывая налево: — 
здесь будем кладбище делать. 

Спор о том, где будет кладбище, раз-
влекает меня до самого места назна-
чения. Транспорт, аппаратура, актеры 
разместились на небольшом пятачке, 
окруженном со всех сторон бескрай-
ними белыми полями. Температура 
около нуля, но здесь замерзаешь мо-
ментально: никаких преград для хо-
лода и ветра. Окружающие одеты так, 
что напоминают участников экспе-
диции на северный полюс — огром-
ные пуховики, синтепоновые штаны, 
валенки, шарфы, шапки, капюшоны. 
Казалось бы, в такой обстановке не за-
хочешь даже и думать о еде – но сме-
ны длятся по 14 часов и больше, и тут 
уже не до выбора. Сейчас обед, и все 
с аппетитом поглощают суп из деше-
вых пластиковых тарелок. 

Александр Гордон выступает ре-
жиссером уже в третий раз: пер-
вые два фильма были сняты по 
произведениям отца, и картина 
«Пастух своих коров», снятая восемь 
лет назад, получила призы жюри 

IX Российского кинофестиваля 
«Литература и кино» и «Лучший ре-
жиссёрский дебют». Теперь Гордон 
обратился к классике – мало кому 
известная толстовская «Метель» бу-
дет переложена на современный лад. 
Главный герой, прототипом кото-
рого в произведении выступал сам 
Толстой, превратится в гламурно-
го фотографа, которому неожидан-
но понадобилось ехать в деревню. 
Все это мне начинает рассказывать 
один из продюсеров фильма, когда 
на нашем пути возникает молодой 
человек холеного вида в странном 
тулупчике.

МЕДВЕЖЬЯ ЗАСЛУГА 
— А вот и наш главный герой, — не 

давая мне опомниться, представляют 

мне его. — Пожалуйста, общайтесь: 
Григорий Добрыгин. 

Уже после начала работы над филь-
мом Добрыгин ездил получать своего 
серебряного берлинского медведя за 
лучшую актерскую работу в фильме 
Попогребского «Как я провел этим ле-
том». Там он играл стажера, проходя-
щего практику на острове в Северном 
Ледовитом океане. Вообще-то награда 
Берлинале  — это такое достижение, о 
котором начинающему актеру можно 
только мечтать. А если вспомнить, что 
Россия с этого фестиваля давно ниче-
го не привозила, то сразу несколько 
медведей за один фильм (еще одного 
получил сам режиссер «за артистиче-
ское достижение») кажется урожаем 
почти фантастическим. Кроме того, 
Григорий уже успел сняться в «Черной 
молнии» Бекмамбетова, сыграв там 
главного героя, первого супермена от-
ечественного производства. 

Актер рассказывает, что на «Метель» 
попал путем обычного кастинга и 
чувствует себя на площадке вполне 
комфортно: «После нескольких ме-
сяцев, проведенных на Чукотке, на-
чинаешь уже спокойно относиться к 
таким пустякам, как холодная пого-
да, отсутствие комфорта. Кроме того, 
с Александром Гордоном очень ком-
фортно работается. Он не давит, ува-
жительно ко всем относится, снимает 
точно и быстро». 

Сам режиссер, расхаживающий 
по площадке с умиротворенно-
сосредоточенным видом и совершен-
но непохожий на желчного борца с 
недоинтеллектуалами, признается, 
что пришлось взяться за проект с бюд-
жетом в разы меньше, чем на преды-
дущем фильме. Полнометражный 
игровой фильм снимают за 20 дней 
— сложно поверить, что такое бы-
вает. Несмотря на свою занятость, 
Александр Гарриевич согласился рас-
сказать нам о своём фильме.

 «Я ПРЕКРАСНЫЙ РЕЖИССЕР»
— Не страшно, что при переложе-

нии классики на современный лад, 
да еще в такие сроки, получится 
опошление?

— Нет, опошления точно не полу-
чится. Может получиться не совсем 
то, что мыслилось — но такое ча-
сто бывает в кино. Поскольку замыс-
лу уже три года, и я успел полюбить 
его, позабыть и даже остыть немного, 
то здесь меня каждый день подстере-
гают открытия, которые заставляют 
поверить, что что-то да получится. И, 
несмотря на маленькие деньги, про-
фессионалы здесь работают выда-
ющиеся по всем цехам, со многими 
мы уже давно знакомы — например, 
с Максимом Шинкаренко сняли про-
шлую картину и даже на моем пер-

вом фильме он работал ассистентом 
оператора. 

— Так на чем же экономите? 
— На всем. На актерах… На съемоч-

ных днях. Было бы у этого фильма в 
шесть раз больше денег — не значит, 
что он был бы в шесть раз лучше, но 
было бы гораздо проще работать. 
Потому что сегодня у нас 14-часовые 
смены в открытом поле без должно-
го на то административного обеспе-
чения. А это, конечно, выматывает 
группу и может сказаться на качестве. 
В кино всегда экономят на комфорте, 
но почему большой бюджет — это хо-
рошо? Потому что он дает тебе вре-
мя на площадке расслабиться и поду-
мать. Здесь думать некогда. Здесь идет 
производство по часам.

— В одном из интервью вы сказали 
про этот фильм: «Надеюсь, что по-
лучится нагло». В чем наглость? И во-
обще, для вас это определяющий кри-
терий успеха?

— Нет, конечно. Просто фильм бу-
дет называться «Лев Николаевич 
Толстой. Метель», а действие мы пе-
ренесли в сегодняшний день. Я ду-
маю, что основная наглость в этом 
— как, не потеряв Толстого, сделать 
это про людей сегодняшних, а не про 
тех. Кроме того, наглость — это сни-
мать фильм за такой срок и с таким 
бюджетом. 

— А почему же все-таки «Метель»? 
Вроде бы не то произведение, которое 
можно и нужно экранизировать…

— Потому что кино, помимо смыс-
лов, - еще и образ. И мне привиделось 
— я летом ехал через поля, в районе 
Сергиева Посада — мне привиделась 
вдруг эта метель, и я почувствовал 
себя в ней и понял, что любой чело-
век, каким бы гигантом он себя не 
считал, если начинается что-то вро-
де настоящей метели, моментально 
теряет ложную уверенность, кото-
рая нам всем присуща. Кино во мно-
гом и про это тоже. Это же есть и у 
Льва Николаевича, я просто хочу на-
помнить тем, кто не читал «Метель» 
— а таких много, все путают с пуш-
кинской — что Толстой рассказал про 
себя, как он возвращался с войны, в 
26-летнем возрасте, герой. И всего-то 
навсего попал в метель между одной 
почтовой станцией и другой. И его 
довезли с трудом: то есть он уже уми-
рал, замерзал, был на грани жизни и 
смерти. Ну вот мы просто немножко 
изменили героя, придумали ему мо-
тив, по которому сегодняшний мо-

лодой человек может попереться из 
города в деревню, и пропускаем его 
через те же самые круги ада, через ко-
торые Толстой прошел за этот корот-
кий отрезок времени. 

— У вас случалось, чтобы вы ока-
зывались в такой вот ситуации, пе-
ред лицом смерти?

— Да, да, и не один раз причем. 
Именно перед лицом смерти от 
матушки-природы. Казалось бы — мо-
бильные телефоны, мощные машины, 
а стоит природе разгуляться, и ничего 
уже не спасает. 

— А как вы вообще к себе относи-
тесь как к кинорежиссеру? 

— Хорошо отношусь. Я считаю, что 
я очень хороший кинорежиссер. 

— Но вы считаете, что луч-
ше снимаете фильмы или делаете 
телепередачи?

— Ну, я никогда не был журнали-
стом, а то, чем я сейчас занимаюсь 
здесь, это намного ближе к актер-
ству, чем то, что я делаю на телеви-
дении. Кино мне намного дороже, 
безусловно. 

МЕТЕЛЬ ЛОПАТАМИ 
Пока техники возятся с аппара-

турой и расставляют реквизит по 
площадке, я безуспешно пытаюсь 
согреться в автобусе. Здесь рассказы-
вают анекдот про блондинку, решив-
шую проверить, течет ли внизу Дон 
или Ока, и бросившуюся на МКАД, 
обсуждают итальянскую кухню и ду-
мают, во сколько удастся приехать 
в гостиницу сегодня. Актерам пора 
гримироваться. «Так, мы какой эпи-
зод сейчас снимаем?» — это спраши-
вает водитель главного героя в испол-
нении Сергея Виноградова. Вопрос 
повисает в воздухе. «Что мы сейчас 
снимаем?» — все еще терпеливо об-
ращается к окружающим актер. Все 
заняты своими делами. Кто-то роня-
ет мимоходом, что, мол, разберем-
ся по ходу дела. Виноградова начина-
ют гримировать. Он выходит из себя: 
«Что значит по ходу дела? Мы уже 
жгли покрышки или еще нет?! — его 
только что добродушное лицо с ще-
дро разросшимися усами принима-
ет злой вид. — Если мы еще из маши-
ны не выходили, какого хрена у меня 
должна быть красная  обмороженная 
морда?» От безрезультатных взываний 
к общественности он раскраснелся 
уже достаточно для того, чтобы обой-
тись без грима, даже если покрышки 
уже жгли. Но их еще не жгли. Старая 

«Волга» только недавно затерялась в 
полях, и от актеров требуется только 
выйти из машины, постоять, обратясь 
к зрителю задом, и забежать обратно в 
автомобиль. Вот и весь эпизод. 

— По сюжету они останавливают-
ся в поле, увидев двух мужиков, к ко-
торым собираются обратиться за по-
мощью. Но тут неожиданно видят 
отблеск проезжающего недалеко ми-
лицейского эскорта, и бросаются за 
ними, чтобы снова найти дорогу, — 
объясняют мне на площадке. — Эта 
часть фильма — такой роад-муви с 
элементами экшна. 

Разумеется, толстовский экшн дол-
жен разворачиваться под хрестома-
тийными порывами ветра со снегом. 
Метель рождается самым прозаиче-
ским образом: ее должен сделать вну-
шительного размера стальной про-
пеллер высотой с человеческий рост. 
«Вы бы отошли подальше, сейчас так 
вонять будет...», — любезно подсказы-
вает мне чей-то капюшон. Ветродуй 
начинает нарезать круги и плохо пах-
нуть. Перед аппаратом бесстраш-
но возникает таджик с лопатой и бы-
стро сгребает разлетающийся во все 
стороны снег, чтобы было чем «ме-
телить». Эпизод репетируется, сни-
мается, еще раз. Ветродуй переез-
жает с места на место, чтобы не дать 
несчастному Добрыгину в корот-
кой красной курточке никакого шан-
са спастись от стихии. Гордон под 
яростными порывами ветра раз-
махивает одной рукой, вверх-вниз, 
влево-вправо. Ветродуйщики никак 
не возьмут в толк, зачем их осеняют 
крестным знамением, и недоуменно 
выключают аппарат. Уяснив, что бла-
гословение говорило о траектории 
движения пропеллера, разгоняют 
технику снова. Потом — отсмотр сня-
того, исправления, повторные съемки 
эпизода. Рядом со мной кто-то обсуж-
дает количество оставшейся пленки и 
высчитывает среднее количество до-
пустимых дублей: здесь все под счет, 
надо экономить. «Крупные планы бу-
дем снимать в павильонах. Так бы-
стрее получится». 

Уже летом фильм планируют пред-
ставлять к участию в фестивалях, а в 
ноябре, к столетию смерти писате-
ля, показать на одном из телеканалов: 
пока договорились с «Первым».

Наталья КУЛИКОВА,
фото автора

ТОЛСТОЙ ПЕРЕСЕЛ НА «ВОЛГУ»
За деревней Карцево проходили натурные съемки фильма Александра Гордона

Подготовка  к съёмкам 10-секундного эпизода длилась почти полдня

С помощью такого устройства создавалась метель
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«СПРИНТЕРЫ 
И СТАЙЕРЫ»

— У нас есть специали-
зация на спринтеров и дис-
танционщиков. Чем объяс-
нить, что Питер Нортуг из 
Норвегии стал чемпионом и 
в спринте, и в марафоне?

— Это проблема большая. 
Деление началось с появле-
ния конькового хода. В то 
время, когда я выступал, у 
нас все спортсмены готови-
лись в одной команде. Потом 
для спринтеров создали от-
дельную команду. Это то же 
самое, что в коньках. Это в 
принципе себя оправдыва-
ло. Чтобы из молодых ре-
бят сделать дистанционщи-
ков, нужно больше времени 
и опыта. Поэтому молодые 
в спринте себя показывают 
быстрее.

Норвежец Нортуг - это 
универсал, как и Юстина 
Ковальчик. У нас Чепалова 
тоже бежит всё. Лазутина, 
Вяльбе, Гаврилюк тоже вы-
игрывали наряду с длинны-
ми дистанциями и спринт. 
Поэтому, когда спортсмен 
находится в хорошей фор-
ме, то можно и спринт выи-
грывать у того же Нортуга, и 
длинную дистанцию.

— Что бы вы изменили 
в составе мужской эста-
фетной команды 4х10 
километров?

— Рискнул бы поставить 
на первые два этапа моло-
дых ребят, которые выи-
грали спринт, Крюкова и 
Панжинского. Легкова — на 
третий и на четвёртый — 
Петухова, который вместе с 
Мориловым был третьим в 
спринтерской эстафете.

— Могли бы наши тренеры 
выставить такой состав?

— Скорее всего, при не-
хватке спортсменов так бы 
оно и было, как, например, 
в Польше. Той же Ковальчик 
приходится всё бежать. Если 
бы у нас было поменьше на-
рода, то наших спринте-
ров поставили в команду, 
и они, я думаю, показали 
бы хороший результат не 
только в эстафете, но и на 
15-километровой дистан-
ции. Ведь тот же Крюков 
и тот же Панжинский в 
Отепя на Кубке Мира пе-
ред Олимпиадой выступи-
ли очень успешно на этой 
дистанции.

«ОСНОВНАЯ ПРОБЛЕ-
МА - НАША СМАЗКА»

— Николай Семенович, 
вы уже сказали, что на зо-
лото в отсутствие та-
ких лидеров, как Чепалова, 
Дементьев рассчитывать 
мы и не могли. Но все же, кто 
из наших лыжников мог ре-
ально претендовать на ме-
дали другого достоинства?

— Они все должны были 
бороться за медали. В том 
числе Завьялова, Медведева, 
Хазова. Не знаю, какие у них 

были веские причины, хотя 
после финиша все они их 
находили.

— Ваше видение этих 
причин?

— Судя по всему, одной 
из основных причин была 
смазка. На этот раз очень 
плохо сработала бригада 
смазчиков. У нас есть про-
блемы с погодой. Когда ноль 
градусов, сырая лыжня, ког-
да идёт снег. Это проблема 
для наших смазчиков. Удача 
в этот день может быть, как 
правило, пятьдесят на пять-
десят. В основном мы всегда 
мажемся плохо. Одна из при-
чин провала девчонок и ре-
бят, смазка конечно. Погода 
была действительно плохая.

— Вы в своё время работа-
ли в сервис группе. Можете 
сказать, в чём отстава-
ли на нынешней олимпиаде 
наши смазчики?

— Во-первых, сейчас в 
лыжной сборной работают 
все молодые ребята. У них 
нет должного опыта, когда 
в одной гонке приходится 
готовить лыжи для конька 
и для классики. Сервисеры 
имеют всё: и оборудование, 
и мази, и парафины. Не ду-
маю, что с этим у норвеж-
цев лучше. Там очень много 
тонкостей. Имеет значение 
и структура лыж, какую 
структуру нарезать под ка-
кую погоду. При сырой по-
годе надо нарезать более 
глубокую, поскольку она от-
талкивает воду.

«УСЛОВИЯ ДЛЯ ВСЕХ 
БЫЛИ ОДИНАКОВЫЕ»

— Прошла такая инфор-
мация, что ведущие лыжные 
фирмы обеспечивают россий-

скую сборную по остаточно-
му принципу. То есть лучшие 
экземпляры дают норвеж-
цам, шведам и финнам, а нам 
— что останется.

— Это абсолютно невер-
но. Фирмы не заинтересо-
ваны в этом. В своё время я 
работал в итальянской фир-
ме по производству смазоч-
ного материала. Они всё 
лучшее стараются отдать 
командам-лидерам. Потому 
что им нужно делать рекла-
му. Может быть, у норвеж-
цев есть секреты в смазке, 
но, как правило, они пере-
стают быть таковыми уже 
через год. Но в изготовле-
нии лыж никаких секретов 
ни у кого нет. Сегодня при-
знанные лидеры в производ-
стве снаряжения отрабаты-
вают свои контракты очень 
щепетильно.

— В средствах массовой 
информации говорят, что в 
Ванкувере были проблемы с 
транспортом.

—У нас было всё чётко ор-
ганизовано. Наша группа 
была большая, 25 человек, и 
с транспортом проблем не 
было. Каждое утро подхо-
дил автобус. Единственно, 
что если были желающие 
на вечернюю программу по 
фигурному катанию или 
на хоккей, то добирались 
на метро. Очень удобно, по 
времени проезд занимал 20 
минут. По билету на сорев-
нования можно было ехать 
бесплатно. Мы не ощуща-
ли транспортных проблем, 
о которых писали журна-
листы, и спортсмены их не 
ощущали.

— Большая ли разница 
между тем временем, когда 

вы выступали, и сегодняш-
ним днём?

— Особой разницы, пожа-
луй, нет. Так же мы выигры-
вали олимпиаду, так же на 
чемпионов нападает прес-
са, так же тебя чествуют и 
встречают по возвращении 
домой. Так же этот процесс 
проходил на прошлой олим-
пиаде олимпийский чемпи-
он Евгений Дементьев.

Но то, что сейчас идёт в 
прессе, на радио и телевиде-
нии, мне не очень нравится. 
Начинают искать причины, 
что плохо работал транс-
порт, что было плохое пи-
тание, плохие условия про-
живания. Я не думаю, что 
канадцы хотели бы, чтобы 
было плохо, и делали это 
специально. Бывает, что по-
падаешь в условия более 
худшие, но акцентировать 
только на этом внимание, 
по-моему, не стоит. Условия-
то для всех одинаковые. 
Надо быть к ним готовыми и 
делать своё дело.

«В ЛЭЙК ПЛЭСИДЕ 
ЖИЛИ В… ТЮРЬМЕ»

— Что можете вспом-
нить из личного опыта?

— Наша команда в Лэйк 
Плэсиде жила в не очень-то 
комфортном здании буду-
щей тюрьмы. Но нас это осо-
бо не угнетало. Выспаться-
то можно было. Что касается 
питания, то в Ванкувере 
предлагалось любое на вы-
бор: и европейское, и аме-
риканское, и итальянское. 
Другое дело, что меню за 
20 дней может надоесть. 
Приедаются одни и те же за-
пахи пищи. Но это в прин-
ципе нормально.

— По проложенным дис-
танциям есть отличия?

— В этом плане новшество 
одно. Появилось требова-
ние, чтобы спортсмены ока-
зывались на площадке обзо-
ра и на стадионе как можно 
чаще. Круг дистанции се-
годня должен быть не более 
трёх километров. Все спор-
тсмены должны бежать дис-
танцию по этому кругу. В 
наше время на длинных дис-
танциях круг должен быть 
примерно 10 километров. 
Было легче считать круги. 
Знаешь, что на тридцатке 
это три круга, на полтинни-
ке — пять. Сегодня корот-
кий круг марафонцев очень 
утомляет, получается как 
гладиаторы на арене цир-
ка в борьбе за выживание. 
Да и постоянные крики бо-
лельщиков не дают сконцен-
трироваться на ходе гонки. 
Сегодня, по-моему, сложнее 
для спортсменов - имею в 
виду соревнования на длин-
ные дистанции. Хотя моло-
дым спортсменам не с чем 
сравнивать. Они привыкли 
крутиться в этом шоу, как 
впрочем, и конькобежцы. Но 
все равно так бежать психо-
логически тяжело, конечно.

— Николай Семёнович, 
как вы относитесь к смене 
лыж по ходу дистанции?

— Когда мы выступали, 
этого не было. Я считаю это 
нововведение неправиль-
ным. Питстопы в соревно-
ваниях абсолютно не нуж-
ны. Их внедряют те люди, 
которые хотят видеть в этом 
преимущество. К ним отно-
сятся технические делегаты, 
представители международ-
ной федерации лыжных го-

нок. Сегодня в этих струк-
турах отсутствуют наши 
представители.

В своё время там были 
наши авторитетные трене-
ры Иванов, Быстров. И при 
голосовании они не пропу-
скали многие сомнитель-
ные вещи. Не знаю, по ка-
ким причинам, но сегодня в 
этих международных орга-
низациях нет наших пред-
ставителей, а принятие не-
нужных, на мой взгляд, 
новшеств происходит с по-
дачи тех же шведов, немцев 
и норвежцев. Они всё это 
придумывают для того, что-
бы лишить преимущества 
российских спортсменов.

«НАДО ПОВЫШАТЬ 
КВАЛИФИКАЦИЮ 

ТРЕНЕРОВ СБОРНОЙ»
— Ваше отношение к 

спортсменам, которые без 
видимых причин сходят с 
дистанции? Конкретно по-
сле первой смены лыж на 
полтиннике наш спор-
тсмен прекратил гонку.

— На Олимпиаде в 
Ванкувере дистанцию не за-
кончил не только наш спор-
тсмен. Среди них оказалась 
и обладательница сере-
бряной медали нынешней 
олимпиады эстонская спор-
тсменка Кристина Шмигун. 
Я бы не стал в этом случае 
говорить о слабости харак-
тера и о защите чести своей 
страны. Особенно это каса-
ется масстарта в марафоне. 
Здесь при всех равных усло-
виях причин прекращения 
гонки две: неудачная смаз-
ка или состояние здоровья 
спортсмена.

— И напоследок еще раз 
хочется вернуться к глав-
ному: почему у нас не оказа-
лось спортсменов, которые 
смогли бы заменить выбыв-
ших лидеров? В чем главная 
причина провального вы-
ступления сборной?

— Результат безобразный. 
Говорю конкретно о лыжных 
гонках. И виной тому не спор-
тсмены. Способных ребят мно-
го, но с ними некому работать. 
Причины тому, к сожалению, 
всем известны. Это нехватка 
детских тренеров. Они есть, и 
институты их готовят, но низ-
кий уровень зарплаты не по-
зволяет им заниматься люби-
мым делом. К сожалению, есть 
проблемы и у тренеров, рабо-
тающих со взрослыми спор-
тсменами. Медальный ре-
зультат в лыжных гонках на 
Олимпиаде в Ванкувере гово-
рит о необходимости повы-
шения квалификации и тре-
неров сборной.

— Можно ли поправить 
ситуацию за оставшее-
ся время до Олимпиады в 
Сочи?

— Поправлять ситуацию 
надо, но резкого увеличе-
ния завоёванных медалей я 
не жду.

Владимир САЯПИН,
фото из архива 

Н. Зимятова

Николай Зимятов: 

«БОЛЬШОГО ПРОГРЕССА В СОЧИ-2014 НЕ ЖДУ»

Николай Зимятов награждает юных лыжников
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Побывали                             
в военной части

На днях студенты Свято-
Тихоновского университета 
посетили впервые посёлок 
Восход, который находится в 
селе Новопетровское. 

Шестеро студентов приехали в 
военный городок с насыщенной 
миссионерской программой, кото-
рая охватывала и проведение уро-
ков в 8-11 классах средней школы, 
и концерт с солдатами военной ча-
сти, и участие в богослужении, и 
многочисленные беседы с жите-
лями и прихожанами за трапезой. 
Студенты получили неоценимый 
опыт живой миссионерской рабо-
ты, а жители необычайную пользу 
от общения. Хорошо было бы про-
водить такие миссионерские рейды 
регулярно. 

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и информация предоставлены Благочинием

Сотрудники и дети 
Дедовской коррекционной 
школы-интерната 9 марта 
не только побывали в 
главном Дедовском храме, 
но и исповедовались, а кто 
приготовился, сподобился 
принять Святых Тайн 
Христовых. 

П
о окончании богослу-
жения настоятель храма 
протоиерей Димитрий 

Подорванов рассказал гостям 
о Великом Посте и о неделе 
крестопоклонной. Также свя-
щеннослужитель пояснил, что 
скоро будет отмечаться «День 
православной книги», приу-
роченный к появлению пер-
вой книги «Апостол» труда-
ми диакона Ивана Фёдорова в 
1564 году. В библиотеку школы 
было передано более 30 наи-
менований книг, таким обра-
зом стартовала акция в благо-

чинии «Подари книгу детям», 
которую планируется про-
вести с 7 по 14 марта. В свою 
очередь коллектив интерната 
передал приходу письмо с бла-
годарностью за участие в мас-

леную неделю в конноспор-
тивном празднике в комплексе 
«Новый век», находящемся в 
соседнем Красногорском рай-
оне. Праздник посетили 20 ре-
бят, и каждый получил в дар от 

Светланы Медведевой, супру-
ги президента России, под па-
тронатом которой проходил 
праздник, ролевые коньки, 
а интернат – большой плаз-
менный телевизор. Участие в 
праздничных мероприятиях 
детей из коррекционной шко-
лы стало возможным благода-
ря благотворительному фонду 
«Президент». В знак призна-
тельности  ребята передали 
Георгиевскому храму сделан-
ные своими руками поделки – 
картины и садовый инвентарь. 
Также между интернатом и 
священнослужителями  была 
достигнута договорённость о 
том, что в ближайшее время 
старшие ребята примут уча-
стие в таинстве Соборования. 

Садясь в автобус, гости - с 
удовольствием разглядывая по-
лученные подарки - надеялись, 
что скоро опять наступит их 
встреча в Доме Божием.

СОБЫТИЕ

НОВАЯ АКЦИЯ БЛАГОЧИНИЯ – 
«ПОДАРИ КНИГУ ДЕТЯМ»

НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

Незадолго до Всероссийского 
дня молодёжи

…в пансионате «Огниково» прошла встреча на-
стоятеля Покровского храма протоиерея Георгия 
Круглова со студентами московских вузов, буду-
щими педагогами и журналистами. Молодежи 
была предложена беседа на тему «Православие 
и образование». В ходе встречи обсуждались во-
просы духовной жизни, связанные с понятиями 
смысла жизни, свободы личности, нравственно-
сти, духовности. По окончании беседы священник 
ответил на вопросы студентов. 

Православная                         
молодёжь и спорт

Церковь активно занимается вопросами моло-
дёжи, справедливо считая их наиважнейшими. 

Так, в канун праздника «Православной молодё-
жи» в Дедовском физкультурно-оздоровительном 
комплексе состоялся очередной турнир по игре 
команд из воскресных школ Благочиния. Перед 
началом состязания выступил благочинный церк-
вей Истринского округа протоиерей Димитрий 
Подорванов и директор ФОКа  Павел Бочковский  
с пожеланиями здоровья и успехов.

По окончании игры общение ребят продолжи-
лось в здании воскресной школы Георгиевского 
храма Дедовска, где их ждало угощение: горячий 
чай и вкуснейшие блины. 

Накануне Масленицы
Силами клириков и прихожан храма св. Жен-

мироносиц 7 февраля в Истре  был организован 
праздник в рамках проведения дня православной 
молодёжи, куда пригласили не только молодых 
прихожан храма, но и всех желающих. В нача-
ле мероприятия перед собравшимися выступил 
настоятель Мироносицкой церкви священник 
Анатолий Игнашов. Само действие происходи-
ло у стен знаменитого Новоиерусалимского мо-
настыря, и дети были просто в восторге от кон-
ных катаний на санях и верхом и с горки, игр 
в снежки, после чего всех напоили горячим ду-
шистым чаем с вкуснейшими пирогами. А после 
игр и чаепития состоялась экскурсия по музею 
деревянного зодчества и выставочному корпусу 
Новоиерусалимского музея. 

В этот же день накануне Сырной седмицы в вос-
кресной школе Георгиевского храма Дедовска от-
метили праздник Масленицы. В непринуждённой, 
почти домашней  обстановке ребята показали 
свои таланты: читали стихи, играли на фортепиа-
но, пели песни, поздравляли гостей с праздником 
на немецком языке. Родители и дети полюбова-
лись выставкой рисунков юных художников, а мо-
роз не помешал организовать подвижные игры во 
дворе храма. Чай с блинами, пирогами и прочими 
кулинарными «творениями» родителей стал до-
стойным завершением праздника, в котором уча-
ствовало более 50 детей.  

В преддверии                          
«Дня защитника Отечества» 
…благочинный церквей Истринского округа 

протоиерей Димитрий Подорванов совместно с 
настоятелем храма Жен Мироносиц священни-
ком Анатолием Игнашовым посетили военный 
комиссариат Московской области в Истре и руко-
водителя отделения Андрея Закржевского. Отец 
Димитрий отслужил краткий молебен, окропив 
присутствующих святой водой, и поздравил всех 
сотрудников военкомата с наступающим празд-
ником, пожелав здравия, а новоназначенному ру-
ководителю в благословение была подарена икона 
Спасителя. После молебна состоялся обмен пред-
ложениями по взаимному сотрудничеству.

*     *     *

Силами Успенского прихода деревни Пречистое 
Истринского района организовано проведе-
ние факультативов по предмету «Основы пра-
вославной культуры» в основной школе деревни 
Деньково. Занятия планируется проводить в 1-5 и 
9 классах еженедельно. 

…прошёл недавно в честь 
священномученика 
Алексия Смирнова, 
пресвитера. Более 43 
лет он прослужил в 
двух храмах Казанской 
церкви в Глебово и 
Христорождественской в 
Филатово. 

Отец Алексий преподавал 
в земском училище, воскрес-
ных школах и занимался про-
свещением населения. Своей 
пастырской деятельностью он 
сеял основы морали и нрав-
ственности. Для своих совре-
менников он был примером 
искренней веры, правды, люб-
ви к родине и жертвенности. 
Земную жизнь отец Алексий 
увенчал мученическим подви-
гом в 1938 году на Бутовском 

полигоне, где он был безвин-
но расстрелян. Подвиг земля-
ка помнят местные жители. К 
празднику была написана но-
вая икона священномученика. В 
день его памяти была соверше-
на Божественная Литургия при 
участии хора Свято-Троице-
Сергиевой Лавры, крестный 
ход вокруг храма, чаепитие с 
постными пирогами. В полдень 
был совершен молебен у памят-
ника святого в центре поселка. 
Настоятель храма священник 
Александр Чепрасов поздравил 
всех с праздником, затем было 
дано слово прихожанам храма, 
которые рассказали о небес-
ном покровителе поселка и по-
делились радостью праздника. 
В завершение хор храма испол-
нил песню, посвященную свя-
щенномученику Алексию.

ПАМЯТЬ

Храмовый праздник в селе Глебово… 

ОФИЦИАЛЬНО

Между администрацией и 
благочинием подписано 

соглашение 

Это произошло в конце февраля в зда-
нии администрации Истринского райо-
на.  Договор о сотрудничестве заключён в 
целях проведения скоординированной ра-
боты в деле духовно-нравственного воз-
рождения общества, противостоянию рас-
пространения наркомании, алкоголизма 
и табакокурения, профилактики противо-
правного поведения граждан, возрождения 
семейных ценностей, приобщения молоде-
жи к многовековой православной культуре. 
Договор скрепили подписями глава райо-
на Анна Щерба и благочинный протоиерей 
Димитрий Подорванов. В целях реализа-
ции одного из пунктов данного соглашения 
была создана антинаркотическая комиссия, 
в которую от благочиния был включен на-
стоятель Никольского храма села Никулино 
протоиерей Вячеслав Коновалов.

СОТРУДНИЧЕСТВО

Уже не первый год 

…существует активное 
сотрудничество между храмом 
Святого великомученика Георгия 
Победоносца и Дедовской 
городской больницей. 

4 марта года священник Алексий 
Вареников, клирик Свято-
Георгиевского храма, посетил это ме-
дицинское учреждение и совершил 
Таинство Елеосвящения. В специально 
обустроенной молитвенной комнате 
при отделении терапии, где регуляр-
но совершаются молебны о здравии 
болящих, собрались все желающие 
приступить к Соборованию. После со-
вершения Таинства, священнослужи-
тель обратился к собравшимся со сло-
вом, в котором рассказал об истории 
и смысле Елеосвящения, а также поже-
лал всем крепкого здоровья и помощи 
Божией. 
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«Как у наших                 
у ворот»

Под таким названием в 
Истринском ДК прошёл 
районный фольклорный 
фестиваль-конкурс, 
организатором которого стал 
Центр развития творчества 
детей и юношества «Ровесник». 
Принимали участие 10 
образовательных учреждений 
района. Одной из задач этого 
мероприятия было приобщение 
детей к лучшим традициям и 
образцам отеческого искусства.

Судейскую комиссию возглави-
ла профессор, кандидат педагоги-
ческих наук, специалист кафедры 
дополнительного образования де-
тей ГОУ «Педагогическая акаде-
мия» Московской области Лидия 
Куприянова. Выступления учащих-
ся оценивались по двум возраст-
ным категориям:  средняя  10-13 лет 
и старшая  14-17 лет. В фойе и зри-
тельном зале то тут, то там мелькали 
дети в русских народных костюмах, 
что создавало особую ауру, казалось, 
что наши предки стоят где-то рядом  
и замечают, правильно ли ребятиш-
ки одеты, как у девочек убраны во-
лосы и правильно ли надеты лапти 
и онучи.

Ровно в 11.00 в зрительном зале 
звучат русские народные наигры-
ши и под аплодисменты на сцене по-
являются ведущие Максим Шкатов 
и Мариам Григорян. Они объяви-
ли тему фольклорного фестиваля-
конкурса, которая называлась 
«Ярмарочные гуляния». И вот нача-
лось действие, и что только мы не 
увидели на сцене:

И козу водили на верёвке, 
и  медведь танцевал
Да в бубен стучал, 
хороводы разные водили, 
И плясали, и шутили.
А уж  как пели, 
Лучше всякой свирели!
В общем, праздник удался на славу! 

После всех выступлений жюри уда-
лилось на совещание. Кто же станет 
победителем? И вот он, долгождан-
ный момент, на сцене члены жюри, 
они сначала вручили свидетельство 
участника всем выступавшим шко-
лам, а затем наградили победителей. 
Итак, третье место в средней воз-
растной группе заняла  школа №3 
Истры, худ. руководитель Светлана 
Соловьёва, второе место – фоль-
клорный коллектив «Тальяночка» из 
Курсаковской школы, худ. руководи-
тель Татьяна Петрищева, аккомпа-
ниатор Елена Аладышева, и первое 
место занял коллектив «Веретёнце» 
лицея Дедовска,  худрук  Ольга 
Скуратович. Среди старших уча-
щихся  второе место занял коллек-
тив «Зоренька»  Дедовской  школы 
№ 4 – худ. руководитель Надежда 
Россихина. Первое место по пра-
ву завоевал коллектив «Берендей» 
из Дедовской школы №1   - худрук 
Татьяна Варбузова.  

Поздравляем всех победителей, 
а 9 апреля  Центр развития творче-
ства детей и юношества «Ровесник» 
по адресу: г. Истра, ул. Юбилейная, 
3 (пристройка) приглашает учите-
лей,  руководителей детских фоль-
клорных коллективов на встречу-
семинар с  профессором Лидией 
Куприяновой по теме: «Методическая 
работа с фольклорным материалом»

Дальнейшую информацию можно 
получить по телефону: 4-37-50.

Елена АВДЕЕВА,
педагог-организатор
 ЦРТДиЮ «Ровесник»

Несмотря на то, что 
8 Марта позади, 
о замечательных 
женщинах нашего края  
рассказывать хочется, 
как говорится, и по 
поводу, и без.  

Поэтессу Анну Павленко 
в городе и районе хоро-
шо знают, она выпуска-
ет сборники своих стихов, 
выступает на различных 
городских и районных ме-
роприятиях, к тому же Анна 
Григорьевна просто прият-
ный и достойный человек, с 
которым всегда хочется об-
щаться. А раз на дворе ка-
лендарная весна – то мы ре-
шили поговорить с ней на 
тему, которая   с приходом 
весны неразделима – это, 
конечно же, любовь. 

«8 Марта для меня - поми-
мо красного дня в календа-
ре - это день, когда честву-
ют женщин, всех от мала до 
велика. Особенно мне нра-
вится, когда поздравляют 
мужчины, улыбаются при 
встрече и дарят цветы», – 
говорит Анна Григорьевна. 
- 8 марта для меня ассо-
циируется с мимозой. Эти 
цветы так ценятся у нас в 
Подмосковье потому, что 
здесь не растут. Для меня 
аромат мимоз в своем бла-
гоухании несравненный, 
как и аромат жизнерадост-
ных мандаринов в канун 

Нового года. Наверное, как 
и все люди, мы садимся от-
мечать 8 Марта за празд-
ничный стол. Я всегда с не-
терпением жду прихода 
детей и внуков. Они  дарят 
чудесные букеты цветов. А 
что еще нужно для счастья 
женщине?! Лучшего подар-
ка, чем цветы, я не мыслю. 
Я обожаю цветы. Поэтому 
меня очень радует, что вес-
ной в Истре на улицах ста-
ло много цветников и зеле-
ных насаждений. Особенно 
интересная цветочная ком-
позиция сделана у центра 
творчества «Вдохновение».

-Говорят, что самые ве-
ликие любовные романы – 
зарубежных авторов, в рус-
ской же литературе тема 
любви раскрывается слабо. 
Вы с этим согласны?

-Категорически не со-
гласна! Ни один русский 
человек без любви себя не 
мыслит. Вспомните «Анну 
Каренину»: до чего восхи-
тительна и трогательна 
любовь Вронского к Анне. 
Сейчас я читаю рассказ 
Токаревой «Птица счастья», 
она настоящий мастер про-
зы, там необыкновенная лю-
бовь, я не могла оторваться.  

-Скажите, какая «лю-
бовь» вам ближе:  Григория 
Мелехова и Аксиньи 
(«Тихий Дон») или Андрея 
Болконского и Наташи 
Ростовой («Война и мир»)?

-Это вещи несравнимые! 
Конечно, понятия любви в 
романе Толстого и в рома-
не Шолохова различаются. 
Война сменяется миром, а 
любовь вершит судьбы лю-
дей – в этом их сходство. 
Но любовь у Толстого бла-
городная и высоко духов-
ная, а любовь у Шолохова 
приземлённая и страст-
ная. Одно тут ясно: разные 
представления любви были 
у князя Болконского и ка-
зака Мелехова. Скажу чест-
но, как ни прекрасен князь 
Андрей, как ни возвышен-
на его любовь к Наташе 
Ростовой, но однозначно 
моя симпатия на стороне 
Аксиньи и Григория. Пусть 
их любовь запретный плод, 
но она настоящая для меня, 
поэтому берёт за душу. А 
если говорить об авторе 
романа, то Шолохова  осо-
бенно люблю, я даже по-
святила ему несколько 
стихотворений.  

-На ваш взгляд, кто са-
мый лиричный поэт 
России?

-Для меня на первом месте 
- это Пушкин, вслед за ним 
идет Есенин. Вспоминается 
сразу «Шаганэ ты моя, 
Шаганэ…» Хотя любовная 
лирика Пушкина это – пре-
клонение перед женщи-
ной, в отличие от Пушкина 
Есенин снисходит до жен-
щины, он не дорожит ее лю-

бовью, потому не щедр в 
эпитетах, скуп на любовь. 
Но тогда за что же мы,  жен-
щины, любим Есенина?! 
Ответ дает нам Пушкин: 
«Чем меньше женщину мы 
любим, тем легче нравимся 
мы ей…» Знаете, я поража-
юсь тому, что сколько про-
шло времени, а стихи двух 
великих поэтов - Пушкина 
и Есенина актуальны по сей 
день. Что скрывать, ну нет 
сейчас поэтов такого дара и 
мощи слова!

-Что означает понятие 
«вечная любовь»? И суще-
ствует ли она в реальной 
жизни?

-Сколько людей, столько 
и мнений. Для одних  «веч-
ная любовь» - это плакат на 
стене, для других – взгляд с 
экрана, а для большинства 
это парень из соседнего 
двора или девушка из сосед-
него подъезда. Мы с мужем 
прожили вместе рука об 
руку 51 год, наверное, для 

нас это любовь. Недавно 
встретилась со своей под-
ругой детства  Катей. И 
она поделилась: «Помнишь, 
Анечка, как мой Коля уха-
живал за мной в молодости, 
как любил. Но знаешь, он и 
сейчас проявляет обо мне 
заботу и внимание. Он для 
меня все! А мы ведь в бра-
ке уже 60 лет, 18 марта у нас 
будет бриллиантовая свадь-
ба».  И кто скажет, что это не 
вечная любовь?!

-Принято считать, что 
быт «заедает» любовь.  

-Мы с мужем - а он во-
енный - сменили 14 квар-
тир за время службы. 
Помню, на одной точке, 
под Воронежем, приехал 
генерал проверять быт се-
мейных пар. Пришел, обо-
шел все квартиры, а затем 
собрал офицеров и сказал: 
«Вот вы говорите, что у вас 
неустроенный быт. Но об-
ратите внимание на се-
мью лейтенанта Павленко. 
Какая чистая, уютная квар-
тира, все у них красиво 
– белые занавески, белая 
скатерть. Словом, чисто-
та и порядок». Мы с мужем 
до сих пор вместе, потому 
что не гонялись за «длин-
ным рублем». Мы  духовное 
предпочитали материаль-
ному. Надо любить челове-
ка, а не его быт.

Беседовала   
Оксана   КУСЛЯ

ПЕРСОНА

«О красивых женщинах пишу!»

Актриса из Истры Людмила 
Семёнова примет участие в 
сериале «Ты и я», где в главной 
роли снимается популярный 
актёр Кирилл Сафонов.

Л
юдмилу Семёнову знают те-
перь не только в Истре по её 
замечательной роли Памелы 

Кронки в спектакле Алексея Губина 
«Дорогая Памела»: не так давно она 
снялась в сериале «Закон и поря-
док» (НТВ), принимала участие в 
передаче «Понять. Простить» (пер-
вый канал), а совсем недавно её 
пригласили на съемки в сериал под 
рабочим названием «Ты и я», в глав-
ной роли актёр Кирилл Сафонов 
(«Татьянин день», «Медвежий 
угол»). Что касается театральных 
ролей, то Алексей Иванович Губин 
ищет для  неё подходящую пьесу.  
В преддверии 8 марта с Людмилой 
Семёновой встретилась наш внеш-
кор Оксана Кусля. 

На протяжении девяти лет в 
Молодёжном театре с успехом идёт 
трагикомедия «Дорогая Памела» 
по пьесе Дж.Патрика в постановке 
главного режиссера, заслуженно-
го работника культуры МО Алексея 
Губина. Спектакль увлекательный, 
эмоционально насыщенный, по-
сле него зрители уходят в прекрас-
ном настроении, которое дарят им 
актёры, преданные профессии и 
своему театру. Как результат: инте-
рес к спектаклю по-прежнему вы-

сок.  «Я очень благодарна Алексею 
Ивановичу Губину за эту роль, 
которая подарила мне любовь 
зрителей», – говорит Людмила 
Семёнова.

-В пьесе затронута очень акту-
альная проблема: проблема одино-
чества, в том числе и духовного…

-Вы верно заметили. Памела аб-
солютно одинокий человек. Но и 
Глория, Брэд, Сол Бозо, решившие 
с помощью страховки за Памелу 
поправить своё материальное со-
стояние, тоже, по сути, несчаст-
ны, как и моя героиня. Глория меч-
тает о замужестве и детях, Брэд, её 
жених – талантливый инженер, но 
из-за болезни не может найти ра-
боту, а Сол – это человек «перека-
ти поле», нигде не нашел себе при-

менение, вдобавок ему не повезло 
в любви. Будем откровенны,  все 
они для общества «неудачники». 
И тут на помощь к ним приходит 
Памела и дарит им веру в будущее. 
Глория и Брэд решают пожениться, 
завести детей, а Сол понимает, что 
наконец-то нашел настоящую лю-
бовь в лице Памелы. Как говорит-
ся в известной пословице: «Не было 
бы счастья, да несчастье помогло!» 

-Людмила Александровна, близ-
ка ли вам по характеру ваша ге-
роиня  Памела Кронки?

-Ещё бы! Я по сей день живу в «ро-
зовых очках», как и моя героиня. 
Мне знакомые говорят: «Людмила, 
очнись, ты такая наивная и довер-
чивая!» А я, напротив, ничего не 
хочу менять в своем характере. 
Меня все устраивает  в моей жиз-
ни. Ведь во мне, как и в Памеле есть 
здоровая доля оптимизма, я по-
добно ей живу в гармонии сама с 
собой. 

-Обратила внимание, что во 
втором акте актеры играли с 
удвоенной силой, откуда   вы чер-
паете энергию?

-В этом заслуга автора пье-
сы Дж.Патрика и режиссёра-
постановщика Алексея Губина. 
К тому же у нас почти за 10 лет 
сложился отличный актерский 
коллектив, нам легко и приятно 
играть вместе. А на ваш вопрос 
отвечу так: мы, актеры, черпаем 
энергию и вдохновение в стенах 

родного театра и в любви наше-
го зрителя.

-Актёрская профессия – это ра-
бота на эмоциях, как актёр адап-
тируется к повседневной жизни?

-Про себя могу сказать, что орга-
нично вписываюсь в повседневную 
жизнь, многие даже не догадывают-
ся, что я – актриса. Я себя не отго-
раживаю от обычных людей. Их ра-
дости – это мои радости. Я люблю 
свою семью, своих друзей, свою ра-
боту - словом, все житейские радо-
сти.  В детстве мечтала стать бале-
риной, но родители не отдали меня 
в балетную школу. Тем не менее, я 
посещала различные кружки и по-
сле 8 класса вознамерилась посту-
пать в хореографическое училище. 
Учителя школы возмутились мое-
му выбору и в один голос заявили: 
«Людмила, ты станешь отличным 
физиком!» Что я могла возразить?! 
Собралась и после школы поступи-
ла на физтех. Но судьба решила ина-
че и направила меня в филармонию, 
где работала моя двоюродная сестра. 
Там я познакомилась с интересны-
ми людьми, занимающимися  твор-
чеством, увидела другую жизнь. Эта 
жизнь, посвящённая искусству, меня 
затянула. И вскоре я приняла реше-
ние поступать в театральный вуз. О 
чем не жалею до сих пор, ведь быть 
актрисой – моя судьба.

Беседовала  Оксана  КУСЛЯ, 
фото из архива 
Л. СЕМЁНОВОЙ

ИНТЕРВЬЮ

«ПАМЕЛА ПОДАРИЛА МНЕ 
ЛЮБОВЬ ЗРИТЕЛЕЙ»
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БАЗИЛЕВСКИЙ, 
верстка  Ларисы 

КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: Эскорт, труппа, апофеоз, колье, жуир, 
дров, марш, армюр, атака, фантом, вист, на, красота, ау!, 
«Анчар», Гуно, Рур, колок, кусок, Орик, Роза, «Нана», «Тату», 
кино, кафе, токката, «Отрок», Курникова, алмаз, крот, тромб, 
локон, рука, на, сад, Чехов, утро, Али, мен, Королёва, Фриске, 
Гавана.

По вертикали: Кума, Ковальчук, танго, «Сильва», аул, 
армяк, хор, но, Оно, Одетта, кокошник, карнавал, Ио, 
Наоми, «Красотка», «Зоя», режим, триумф, анфас, кок, рок, 
Порошина,  анонс, тур, акт, роток, Марго, аура, карусели, 
«Тамара», Фёдорова, ирис, коло, сама, Ален, Заворотнюк, 
па, Будина.
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Истра,  ул. Ленина, д.72, 
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Яна Каменецкая, 28 лет, 
бухгалтер:

— На этой неделе я почув-
ствовала весеннее настрое-
ние и решила обновить гар-
дероб. Могу же я сделать себе 
подарок в честь 8 Марта, хоть 
оно уже успешно прошло. Мы 
с подругой поехали в «Мегу» и 
накупили себе кофт, платьев 
и юбок. Жаль, что распродаж 
сейчас особо нет, приходит-
ся выкладывать за понравив-
шуюся вещь хорошие день-
ги. Моя подружка сделала 
по-умному: она в начале зимы 
накупила себе всяких лёгких 
кофт по 300-400 рублей, а те-

перь они стоят 800. Мы в этом 
лично убедились, походив по 
магазинам.

Михаил Татищев, 21 год, 
менеджер:

— Я наконец-то провел себе 
домой Интернет и теперь чув-
ствую себя полноценным че-
ловеком. Раньше пользовал-
ся им только на работе, даже 
иногда приходилось засижи-
ваться допоздна, чтобы по-
лазать по любимым сайтам. 
Теперь этих жертв не нужно, 
могу сидеть в сети сколько за-
хочу, экономить на звонках по 
мобильному, узнавать важные 

новости. Тут же решил купить 
себе маленькую видеокаме-
ру, чтобы общаться по скайпу 
в видеорежиме. У меня непло-
хой английский, даже со сво-
ими давними друзьями смогу 
увидеться, не выходя из дома.

Мурат Кочетков, 35 лет, 
веб-дизайнер:

— У меня неделя началась 
с неприятности — украли со-
товый телефон. Но я особо 
не расстроился, так как дав-
но собирался купить себе но-
вый с функцией навигатора. 
Даже деньги начал на него от-
кладывать понемногу, все ни-

как не мог доехать до магази-
на. Ну теперь вопрос решился 
сам собой, у меня просто нет 
выбора, чтобы откладывать 
покупку в долгий ящик. Я без 
телефона как без рук, жить 
без него не могу. Кстати, сим-
карту я тут же заблокировал, 
так что если злоумышленни-
ки сейчас читают вашу газе-
ту, пусть не надеются прого-
ворить мои деньги.

Светлана Бурова, 38 лет, 
фармацевт:

— К 8 Марта муж и дети под-
готовили мне необычный по-
дарок — они поставили до-

машний спектакль по сказке 
«Красная шапочка». Муж изо-
бражал волка, дочка — бабуш-
ку, а сын Алёша исполнил глав-
ную роль, нацепив на голову 
мой старый красный берет и 
надев платье сестры, стал го-
ворить тоненьким голосоч-
ком, изображая девочку. Это 
было очень смешно, мы хохо-
тали до упаду, а потом празд-
ник продолжился семейным 
застольем. Это был один из са-
мых интересных праздников, 
давно уже мои домочадцы та-
кого не вытворяли.

Олеся ИСТОМИНА

ОПРОС НЕДЕЛИ

Под таким названием 
состоялось выступление 
на эколого-
краеведческие темы 
кружка эстетики  
Центра «Ровесник» в 
гостеприимном зале 
Истринской районной 
детской библиотеки. 

Участвовали сами библи-
отекари, родители круж-
ковцев, читатели и многие 
другие.  

Современников всегда 
волнуют вопросы радости, 
счастья, удачи, гармонии, 
справедливости в жизни. А 
как решали их наши пра-
щуры в стародавние дохри-
стианские, языческие вре-
мена, например, 4-5 тыс. 
лет назад, когда наши края 
населяли племена фин-
нов? Часть финнов поки-
нула наши края 5 тыс. лет 
назад. Другие, по изыска-
нию археолога, сотрудника 

музея «Новый Иерусалим» 
Владимира Сидорова, лю-
бопытные до всего нового, 
перенимали от пришлых 
новые технологии обработ-
ки камня и металла, спосо-
бы ведения хозяйства, лег-
ко ассимилировались с 
иноземцами, в том числе и 
славянами-вятичами, но не 
меняли своего мировоззре-
ния, в основе которого ле-
жало циклическое время.  

От тех далёких и слож-
ных времён осталось пре-
красное поэтическое про-
изведение – «Калевала» 
- памятник древнейше-
го карело-финского эпоса, 
среди персонажей которо-
го есть удивительная золо-
тая утка. «Калевалу» любез-
но предоставила нашему 
кружку детская библиоте-
ка, а книги по истории и 
теории русской культуры 
– взрослая. Дружбе круж-
ка с библиотеками уже 30 

лет.   Радостно воспри-
няли дети хорошо знако-
мую им птицу - золотую 
утку, да ещё такую значи-
тельную для предков. Ведь 
одушевить в воображении 
предметы и явления при-
роды было так интересно  
для хорошо подготовлен-
ных кружковцев (дети 2-3 
кл. истринской школы № 2 
и лицея).  Школьный пред-
мет «Окружающий мир» 
эстетически одухотворя-
ется, дополняется краевед-
ческой культурологией на 
кружке. В результате социо-
игровой педагогики появи-
лись сочинения кружков-
цев: «Болото» - сценарист 
и режиссер-постановщик 
Тася Глинюк; «Лес» - Лера 
Нафикова; «Стихии» - Аня 
Шувайникова; «Птицы 
в нашем зимнем лесу» 
- Ангелина Калинина; 
«Русалки» - Аня Завьялова.

Светлана БАКУНИНА   
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МЕРОПРИЯТИЕ

«Дружбе кружка эстетики              
с библиотеками – 30 лет»
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